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Un autoarticolato con targa
bulgara con a bordo oltre 650
chilogrammi di hashish è stato
intercettato dai Finanzieri del
Comando Provinciale di
Roma, mentre percorreva
l’autostrada Roma-Genova in
direzione della Capitale.
Durante il consueto pattuglia-
mento del territorio, le
Fiamme Gialle del 2° Nucleo
Operativo Metropolitano lo
hanno fermato per un control-
lo, nei pressi di una stazione
di servizio dell’autostrada.
Alla richiesta dei militari di
controllare il carico il condu-
cente ha manifestato evidente
nervosismo.

Oggi si festeggia la 53a Giornata Mondiale della Terra, la più
importante manifestazione ambientale delle Nazioni Unite.
Oltre al Villaggio per la Terra alla Terrazza del Pincio e al
Galoppatoio di Villa Borghese a Roma, si terrà la Maratona
Multimediale #OnePeopleOnePlanet, con il Concerto per la
Terra alla Nuvola di Fuksas e in diretta su RaiPlay. Di seguito
segnaliamo i principali eventi.
- Talk: Earth For All - Roadmap per una Terra e un Futuro per
tutti - Alle ore 10.00 si terrà un evento volto a illustrare quello
che è stato definito “il più autorevole progetto internazionale
per il nostro futuro”. Il “grande salto” è la strada indicata dagli
autori dell’ultimo rapporto al Club di Roma, dal titolo “Talk:
Earth For All - Roadmap per una Terra e un Futuro per tutti”, a
50 anni dalla pubblicazione del primo, nato nel 1968 grazie
all’iniziativa di Aurelio Peccei, contenente riflessioni, analisi e
proposte sul nostro futuro. 
- La Marcia per la Terra - La “Marcia per la Terra” inaugurerà
ufficialmente la Giornata Mondiale della Terra - Earth Day 2023.
Una grande sfilata, coloratissima, gioiosa, animata da bande
musicali, giocolieri, sportivi, fanfara a cavallo, sbandieratori,
artisti di strada, associazioni, volontari e chiunque voglia parte-
cipare per lanciare un messaggio d’amore e di rispetto per il
nostro Pianeta. Si parte alle ore 12.00 dalla Terrazza del Pincio.
- Pompieropoli - Al Galoppatoio, nell’Area Sport, percorrendo
il tracciato ludico preparato con sapienza, esperienza e in totale
sicurezza dai soci dell’Associazione Nazionale dei Vigili del
Fuoco del CN, i bambini potranno imparare ad affrontare le
diverse tipologie di camminamenti facendo così esperienza e
toccando con mano le diversità che possono presentarsi in
momenti particolari del loro percorso di vita.
- Incontro con i campioni sportivi - Oltre ai campioni italiani
della Federazione Italiana Tennistavolo, Alessandro Baciocchi,
Daniele Pinto, Jordy Piccolin e al campione europeo
Federazione Pugilistica Italiana, Emanuele Blandamura, è atte-
sa con le Fiamme Oro Elisa Di Francisca, ex campionessa olim-
pica di scherma italiana, specialista del fioretto. 
-  #OnePeopleOnePlanet 2023 the Multimedia Marathon -
Giunta quest’anno alla quarta edizione, la Maratona
Multimediale #OnePeopleOnePlanet (#OPOP) sarà in diretta
dalla Nuvola di Fuksas a Roma. Dalle ore 8.00 alle ore 24.00, 16
ore di contenuti live saranno trasmessi su RaiPlay e in differita
su Vatican News, media partner dell’iniziativa.
- La serata evento con Arisa Madrina dell’Earth Day 2023 e
concerto con i grandi campioni della musica italiana - La gran-
de serata evento partirà dalle ore 19.30, con il Futura Live Show
- Il futuro è uno spettacolo straordinario, condotto da Chiara
Giallonardo e Carolina Rey che sarà aperto dalla Madrina della
serata evento Arisa. Un mix straordinario di arte, emozioni, sto-
rie e riflessioni insieme a musicisti, disegnatori, giornalisti e
innovatori. A chiudere la maratona, alle ore 21.00 lo storico
Concerto per la Terra con grandi artisti tra cui Tommaso
Paradiso, Leo Gassmann ed Ermal Meta. Un ringraziamento
speciale degli organizzatori va a Giulia Giampietro che ha coin-
volto nelle celebrazioni Earth Day i giovani e talentuosi artisti
della scuderia Altafonte Network e Italia, i quali hanno dato bel-
lissime testimonianze in favore del Pianeta.

Stasera in gran finale con il concerto-evento
Arisa madrina della kermesse nella Capitale

Oggi Roma in festa
per la Giornata

Mondiale della Terra

Sulla Roma-Genova
con 650 chili di hashish

Arrestato il conducente intercettato dalla Guardia di Finanza della Capitale

Immessa nelle piazze di spaccio avrebbe fruttato oltre 6 milioni di euro

L’annuncio dell’assessore
di Cerveteri, Luchetti

Cimiteri,
170mila euro

per lavori
riqualificativi

I finanzieri del Comando
Provinciale di Rieti nell’ambito
del dispositivo di prevenzione e
repressione dei traffici illeciti in
atto nella provincia, attraverso i
controlli svolti sulle principali
direttrici che collegano il capo-
luogo ai vicini centri urbani, la
scorsa settimana hanno provve-
duto, lungo la statale Salaria, al
fermo di un’autovettura con a

bordo due soggetti, entrambi di
circa 30 anni, proveniente dalla
Capitale. Nel corso del controllo,
i militari della Sezione Mobile
del Nucleo di Polizia Economico-
Finanziaria notavano gli occu-
panti del mezzo compiere fretto-
losi movimenti atti a nascondere
qualcosa di sospetto, manifestan-
do evidenti atteggiamenti di ner-
vosismo e preoccupazione.

Con la cocaina nelle mutande
Fermati sulla Salaria con 130 gr di polvere bianca. In casa 51 mila euro in contanti. Due arresti
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Operazione delle Dogane
al Porto di Civitavecchia
Nei container
72 chili di coca

tra migliaia
di banane
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Vigili del Fuoco al lavoro in via delle Camelie a Ladispoli
Fiamme dalla caldaia sul balcone
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Fiamme in un appartamento di Ladispoli in via delle Camelie 13. A bru-
ciare una caldaia situata sul balcone dell’abitazione di una coppia di
anziani. C’era il rischio che le fiamme arrivassero in camera da letto,
perché stavano bruciando anche gli infissi di legno. L’intervento die
Vigili del Fuoco di Cerveteri ha impedito ogni rischio, gli anziani sono
rimasti leggermente intossicati. Sul posto 118 e Carabinieri.



Carabinieri arrestano
un 36enne cubano
per furto aggravato

Carabinieri: campagna nazionale congiunta di INL e CC Tutela del Lavoro 
Lavoro sommerso: controlli in negozi e ristoranti
Irregolare il 76% delle aziende, sospeso il 57%

Picchiato dal branco mentre cammina-
va nel parco dopo aver staccato dal
turno di lavoro. Le violenze sabato sera
a Villa Gordiani. Vittima di una banda
di giovani violenti Hridoy, cittadino
del Bangladesh, che ha denunciato l'ag-
gressione subita ospite della trasmis-
sione Chi l'ha visto?, andata in onda
mercoledì 19 aprile. L'aggressione
intorno alle 23:30 del 15 aprile. Con i
segni delle violenze ancora ben visibili
sul viso, è lo stesso pizzaiolo a raccon-
tare a Federica Sciarelli l'aggressione
subita: “Continuavano a colpirmi, se

non fosse passata una signora mi
avrebbero ucciso. Forse volevano rapi-
narmi”. Uscito da un ristorante di San
Lorenzo dove lavora come pizzaiolo
l'uomo si trovava nel parco della via
Prenestina: "Mi hanno aggredito, una
decine di ragazzi fra i 18 e i 22 anni.
Non mi hanno detto niente, sono pas-
sato a Villa Gordiani ed hanno comin-
ciato a picchiarmi". A salvare per
casualità Hridoy "una signora che pas-
sava dietro di me. Quando l'hanno
vista hanno cominciato a dire 'scappia-
mo' e si sono allontanati". "Forse loro

volevano derubarmi. Mi hanno pic-
chiato continuamente, pugni e calci.
Fortunatamente è passata la signora
italiana. Forse mi volevano rubare
soldi e telefonini. Erano tutti bianchi.
Ultima parola sentita è scappa scappa.
Ancora non ho ripreso a lavorare - con-
clude la vittima . devo stare fermo 20
giorni mi ha detto il dottore. Sto per
diventare papà, mia moglie aspetta
bambino". cHiamato un amico il pizza-
iolo si è recato quindi al pronto soccor-
so dove è stato medicato e dimesso per
poi sporgere denuncia in polizia. 

Bengalese picchiato dal branco
mentre camminava nel parco

Nella giornata di ieri, presso il
“Centro Anziani” di Ferentino
(FR), nell’ambito della campa-
gna informativa denominata
“difenditi dalle truffe”, i
Carabinieri hanno incontrato
gli anziani del luogo. Da subi-
to hanno evidenziato come le
vittime preferite di questo
odioso crimine sono proprio
gli ultra ottantenni, con parti-
colare riferimento a coloro che
vivono soli o non si trovano
frequentemente in compagnia
di familiari o conoscenti.

L’incontro si è svolto nei loca-
li dell’associazione dove i
Carabinieri hanno illustrato la
truffa nelle sue molteplici
varianti, il falso incidente, lo
specchietto rotto, la gomma
bucata, la perdita di gas fino
ad arrivare ai finti operai o al
finto maresciallo dei
Carabinieri. Particolare atten-
zione è stata data alle truffe on
line, che avvengono sul web,
dai falsi siti di noti enti che
offrono prodotti a prezzi
molto vantaggiosi al così detto

fenomeno denominato “phi-
shing”. A chiare lettere si sono
soffermati sulla necessità della
collaborazione tra i cittadini e
le forze dell’ordine, dalle
segnalazioni di autovetture o
persone sospette o di altre
eventuali problematiche.
Sull’opportunità, cioè, di con-
tatto anche attraverso il
Numero Unico di Emergenza
(NUE) 112. In una qualsiasi
situazione di incertezza, quin-
di, le persone possono rivol-
gersi all’operatore NUE che, a

seconda dell’esigenza rappre-
sentata, attiverà i Carabinieri
e/o gli organi competenti,
anziché aprire la porta di casa
spalancando così la strada ai
malintenzionati. Lo slogan
“aiutateci ad aiutarvi” è in sin-
tesi il messaggio che i
Carabinieri hanno lanciato per
la prevenzione dalle truffe che
vuole raggiungere la fascia di
popolazione maggiormente a
rischio, rafforzando la vici-
nanza tra la cittadinanza e le
istituzioni.

Ferentino: “Difenditi dalle Truffe”
I Carabinieri incontrano gli anziani

Nei giorni scorsi, 708
Carabinieri (367 del
Comando per la Tutela del
Lavoro e 241 dell’organizza-
zione territoriale) e 362
Ispettori del lavoro hanno
svolto in tutto il territorio
nazionale – con la sola esclu-
sione delle province di Trento
e Bolzano – una rilevante
operazione di vigilanza stra-
ordinaria pianificata d’intesa
con l’Ispettorato Nazionale
del Lavoro, che ha riguardato
i settori del turismo e dei
pubblici esercizi ed è stata
mirata al contrasto al lavoro
sommerso e alla verifica del
rispetto della disciplina in
materia di salute e sicurezza.
I controlli hanno interessato
445 aziende, delle quali il 76%
è risultato irregolare, con pic-
chi del 95% al Sud e del 78% a
Nord-Ovest. Questi i primi
dati resi noti in seguito agli
accertamenti, che proseguono
per ulteriori profili relativi
alla irregolarità dei rapporti
di lavoro: 2364 posizioni
lavorative verificate, di cui
809 irregolari; 458 lavoratori

in nero, fra cui 16 minori e 101
lavoratori extra UE (tra i quali
18 senza permesso di soggior-
no); 330 prescrizioni per vio-
lazioni in materia di sicurez-
za; 253 provvedimenti di
sospensione, di cui 180 per
lavoro neo e 73 per gravi vio-
lazioni in materia di salute e
sicurezza. In materia di salute
e sicurezza sono state preva-

lentemente riscontrate viola-
zioni per mancata elaborazio-
ne del Documento
Valutazione Rischi (60%),
mancata formazione e adde-
stramento (12%), mancata
costituzione del servizio di
prevenzione e protezione e
nomina del relativo responsa-
bile (11%) e mancata elabora-
zione del Piano di emergenza

ed evacuazione (11%). Le
principali violazioni ricondu-
cibili ai rapporti di lavoro
attengono, oltre al lavoro
nero, principalmente a orario
di lavoro, omissioni contribu-
tive, difforme inquadramento
contrattuale, indebita perce-
zione del reddito di cittadi-
nanza, tracciabilità delle retri-
buzioni, videosorveglianza.

I Carabinieri del Nucleo Radiomobile di Roma hanno arrestato
un 36enne originario di Cuba, gravemente indiziato di furto
aggravato. Una pattuglia dei Carabinieri, impegnata in un servi-
zio perlustrativo, nel transitare in via Alberto Bergamini è stata
avvicinata da una donna che chiedeva aiuto. La donna ha riferi-
to ai militari che qualche istante prima, un uomo si sarebbe avvi-
cinato alla sua auto e con una scusa l’avrebbe distratta, riuscen-
do poi a sottrarle denaro contante, effetti personali contenuti in
una borsa custodita all’interno della sua auto. Ricevuta la segna-
lazione e la descrizione dell’uomo, i militari sono riusciti a bloc-
care e identificare l’indagato poco distante dal luogo della vicen-
da. La perquisizione ha permesso ai Carabinieri di recuperare e
restituire la refurtiva alla vittima che ha presentato regolare
denuncia querela mentre per il
36enne sono scattate le manet-
te. L’arrestato, al termine del
fotosegnalamento, è stato trat-
tenuto presso le camere di sicu-
rezza, in attesa del rito direttis-
simo disposto dall’Autorità
Giudiziaria.
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31enne cileno arrestato
per furto aggravato
alla fermata metro Termini
La scorsa sera, all’interno della
fermata metropolitana Termini, i
Carabinieri della Stazione Roma
Macao hanno arrestato un
31enne cileno, senza fissa dimo-
ra, gravemente indiziato del
reato di furto aggravato poiché
bloccato dalle Guardie Giurate,
dopo averlo visto sottrarre un
telefono cellulare a una turista
tedesca, che era in attesa, sulla
banchina del convoglio. La refur-
tiva è stata restituita alla vittima
che ha presentato denuncia que-
rela mentre l’uomo è stato tra-
dotto in caserma, a disposizione

dell’Autorità Giudiziaria.

Furto con ‘spaccata’
a supermarket,
portata via cassaforte
Furto con ‘spaccata’ - quando
con il furgone ‘spacchi’ porta e
serranda - alle 3 di notte in un
supermercato di via dei Castelli
Romani, a Pomezia, vicino a
Roma. Alcune persone, con
volto coperto da cappuccio,
hanno sfondato con un furgone
la serranda e la porta di ingresso
del supermarket e, dopo aver
sottratto la cassaforte con l’in-
casso, sono fuggiti via. L’importo
del furto è da quantificare. Sul
posto i carabinieri del Nucleo
Radiomobile. Acquisite le imma-
gini delle telecamere di video-
sorveglianza. Indagini in corso. 

in Breve



Ennesimo arresto di truffatori di
anziani. Nella mattinata di giovedì
gli agenti della Polizia di Stato
della Squadra Mobile romana,
durante un servizio dedicato alla
prevenzione dei reati contro il
patrimonio, hanno arrestato un
21enne perché gravemente indi-
ziato di truffa aggravata. Il giova-
ne viaggiava su un’auto che, dai
primi accertamenti, è risultata
intestata ad una società a noleggio

con sede a Napoli. Ciò ha fatto
insospettire ancor di più gli inve-
stigatori, vista l’usuale abitudine
da parte dei truffatori di viaggiare
su macchine non riconducibili
direttamente a loro, sicché hanno
deciso di pedinarlo per le strade
della capitale fino ad arrivare in
una via del quartiere portuense
dove lo stesso si è fermato per sali-
re all’interno di un condominio. A
quel punto gli agenti lo hanno

atteso all’uscita bloccandolo con
vari monili e una busta contenente
1700 euro in contanti. Ascoltata la
vittima, una donna di 84 anni, ha
riferito ai poliziotti di aver ricevu-
to la classica telefonata del finto
nipote e di aver consegnato poco
dopo i suoi averi allo stesso ragaz-
zo fermato dagli agenti. La
Procura di Roma ha chiesto ed
ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari la convalida

della misura pre-cautelare; paral-
lelamente, all’esito di una rapida
istruttoria condotta dalla
Divisione Polizia Anticrimine, il
Questore, a carico del 21enne,
risultato residente in Campania,
ha adottato il foglio di via obbliga-
torio in virtù del quale il giovane,
oltre a fare rientro immediato nel
proprio comune di residenza, non
potrà tornare nella capitale per 2
anni. 

Fermati sulla Salaria con 130 gr
di cocaina negli indumenti intimi
In casa custodivano 51mila euro in contanti:
La Finanza arresta per spaccio due giovani di Rieti
I finanzieri del Comando
Provinciale di Rieti nell’ambito
del dispositivo di prevenzione
e repressione dei traffici illeciti
in atto nella provincia, attra-
verso i controlli svolti sulle
principali direttrici che collega-
no il capoluogo ai vicini centri
urbani, la scorsa settimana
hanno provveduto, lungo la
statale Salaria, al fermo di
un’autovettura con a bordo
due soggetti, entrambi di circa
30 anni, proveniente dalla
Capitale. Nel corso del control-
lo, i militari della Sezione
Mobile del Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria notava-
no gli occupanti del mezzo
compiere frettolosi movimenti
atti a nascondere qualcosa di
sospetto, manifestando eviden-
ti atteggiamenti di nervosismo
e preoccupazione. La conse-
guente perquisizione persona-
le operata ha permesso di rin-
venire complessivamente 130
grammi circa di cocaina, occul-
tati negli indumenti intimi. Le
successive attività svolte pres-

so i rispettivi appartamenti
ubicati in Rieti, hanno portato
al rinvenimento di ulteriori 2
grammi circa di hashish, 10
telefoni cellulari e un ingente
quantitativo di denaro contan-
te di vari tagli, in parte imballa-
to in confezioni sottovuoto, per
un totale di circa 51.000 euro. Il

denaro, ritenuto provento del-
l’attività di spaccio, e lo stupe-
facente rinvenuto, che una
volta “tagliato” avrebbe potuto
fruttare sulla piazza reatina
una somma pari a circa
50.000,00 Euro, sono stati sotto-
posti a sequestro, unitamente,
tra l’altro, ad una macchina

confezionatrice sottovuoto,
mentre i responsabili sono stati
tratti in arresto. Le attività,
effettuate in stretta sinergia
operativa tra i Reparti delle
Fiamme Gialle, sono state coor-
dinate dalla Procura della
Repubblica di Rieti, che ha con-
validato gli atti. 

Un autoarticolato con targa bulgara con a bordo oltre 650 chilo-
grammi di hashish è stato intercettato dai Finanzieri del
Comando Provinciale di Roma, mentre percorreva l’autostrada
Roma-Genova in direzione della Capitale. Durante il consueto
pattugliamento del territorio, le Fiamme Gialle del 2° Nucleo
Operativo Metropolitano lo hanno fermato per un controllo, nei
pressi di una stazione
di servizio dell’auto-
strada. Alla richiesta
dei militari di control-
lare il carico il condu-
cente ha manifestato
nervosismo inducen-
doli a ispezionare più
accuratamente il
mezzo, al cui interno,
occultata in un un’in-
tercapedine, hanno sco-
perto la droga. La parti-
ta, una volta immessa
nelle piazze di spaccio
della Capitale, avrebbe
fruttato oltre 6 milioni
di euro. Il conducente è
stato arrestato per
l’ipotesi di reato di traffico di stupefacenti e, in attesa del giudi-
zio definitivo, vale la presunzione di non colpevolezza dell’in-
dagato. L’attività si inserisce nel più ampio dispositivo di con-
trollo del territorio messo in campo dalla Guardia di Finanza di
Roma anche per il contrasto ai traffici illeciti.

Da Napoli a Roma per truffare un’anziana
Manette della Polizia a un 21enne campano
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Sulla Roma-Genova 
con 650 chili di hashish
L’autoarticolato carico
di droga intercettato dalla GdF,
arrestato conducente

Trovato con monili vari e 1700 euro, per il truffatore anche il foglio di via obbligatorio per due anni

Negli ultimi giorni, nel corso dei quotidiani servizi antidroga, i
Carabinieri della Stazione Roma La Storta hanno arrestato due
persone gravemente indiziate per reati inerenti agli stupefacen-
ti e sequestrato oltre 700 g di droga. In manette è finito un
51enne romano che, in tarda serata, è stato fermato per un con-
trollo a bordo della sua auto in via della Bufalotta all’incrocio
con via di Tor San Giovanni e trovato in possesso di 7 panetti di
hashish, per un peso complessivo di 700 g. I Carabinieri, sem-
pre in serata, hanno poi arrestato un 35enne romeno sorpreso,
mentre era fermo a bordo della sua autovettura in via
Nomentana all’incrocio con via Cesarina, a cedere alcune dosi
di cocaina ad un 55enne romano, identificato e segnalato alla
Prefettura, quale assuntore. Il 35enne è stato perquisito e trova-
to in possesso di 15 dosi di cocaina, materiale per il confeziona-
mento e 675 euro, ritenuto provento dell’attività illecita. Gli
arresti sono stati convalidati.

Spaccio “on the road”
Più di duemila tifosi del Manchestern 
scortati per le vie del centro
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Dopo il rassicurante risultato
della scorsa Pasqua, anche per
le festività del 25 aprile e del
primo maggio le aspettative
sembra non vengano deluse:
saranno infatti 9 milioni gli ita-
liani che si metteranno in viag-
gio per la Festa della
Liberazione, che il calendario
2023 fa cadere nella giornata di
martedì, consentendo a tutti
gli effetti la possibilità di gode-
re di un fine settimana “extra
lungo”. Una cifra che non si
discosta molto dagli 8 milioni e
99 mila concittadini che si
muoveranno invece in occasio-
ne della ricorrenza del primo
maggio festa dei lavoratori,
che capiterà di lunedì, offren-
do anche in questo caso l’op-
portunità di allungare seppure
di poco il tradizionale week
end. Complessivamente coloro
che opteranno per una vacan-
za durante i ponti e soprattutto
in Italia, saranno oltre 17 milio-
ni di individui. Il giro d’affari,
stima Federalberghi, è pari a
7,4 mliardi. “Ancora una volta
viene da considerare la neces-
sità impellente di sostenere
ogni giorno di più un settore
come il turismo che è traino
del Paese”, afferma il presi-
dente di Federalberghi,
Bernabò Bocca, commentando
i risultati dell’indagine realiz-
zata con il supporto di ACS
Marketing Solutions. Per il
ponte del 25 aprile il 91,4%
degli intervistati resterà in
Italia, mentre l’8,6% sceglierà
una località estera. Le mete
preferite per i viaggiatori che
resteranno all’interno dei con-
fini nazionali saranno il mare
(29,7%), le località d’arte
(28,8%) e la montagna (17,5%).
Per coloro che invece si reche-
ranno all’estero, vincono le
grandi capitali europee
(68,6%), seguite dalle capitali
extraeuropee (14,3%).
L’alloggio preferito sarà l’al-
bergo (32,3%); segue la casa di
parenti e amici con un 22,4%, i
bed breakfast (18,2%) e le case
di proprietà (12,3%). La vacan-
za avrà una durata media di 4

notti e circa il 5% di chi parte
per il ponte della Liberazione,
rimarrà fuori fino al primo
maggio. La spesa media pro
capite sostenuta per la vacanza
(comprensiva di trasporto,
alloggio, cibo e divertimenti),
sarà pari a 490 euro. Chi reste-
rà in Italia spenderà media-
mente 463 euro, mentre la
spesa aumenta per chi trascor-
rerà un periodo di vacanza
oltre confine (721 euro). Il turi-

smo si conferma un driver
eccezionale per l’economia del
territorio creando un giro di
affari di 4,4 miliardi di euro. La
gran parte della spesa dei viag-
giatori sarà destinata ai pasti
(31,6%). L’alloggio e il viaggio
assorbono il 28,5% e il 18,2%
del budget, mentre allo shop-
ping sarà destinato l’8,3% del
budget. La motivazione princi-
pale per la vacanza sarà il ripo-
so e il relax (53,4%), seguito dal

divertimento (32,3%). Il 14,8%
degli italiani approfitterà di
questa occasione per scoprire
posti nuovi. Durante questi
giorni, le attività principali
consisteranno in passeggiate
(36,5%), escursioni e gite
(32,8%), visita a musei o
mostre (22,9%) e a monumenti
(21,4%). Il 70% dei vacanzieri
utilizzerà la propria macchina
per recarsi presso il luogo della
vacanza. Il 17,7% viaggerà in

aereo e il 5,2% in treno. La
comodità ha prevalso nella
scelta del mezzo (74,9%),
soprattutto tra chi ha scelto la
macchina (81,5%) e il treno
(81%). Chi viaggia in aereo,
invece, lo fa prevalentemente
(65,3%) per ottimizzare i
tempi. Anche per il primo
maggio l’Italia sarà la meta
preferita: resta nel Belpaese il
93,5% degli italiani, mentre il
6,5% opterà per l’estero.

Coloro che resteranno in Italia
si dirigeranno soprattutto
verso il mare (41,8%), località
d’arte (35,2%) e località di
montagna (12,1%). Chi va
all’estero si dirigerà soprattut-
to verso le grandi capitali
europee (54,2%) e il mare
(16,7%). L’alloggio preferito è
l’albergo (per il 25,6% dei casi),
seguito a ruota dalla casa di
parenti/amici con il 24,3%. Si
passeranno in media 3 notti
fuori casa. La spesa media pro-
capite (comprensiva di tra-
sporto, alloggio, cibo e diverti-
menti) sarà di 376 euro (350
per chi rimarrà in Italia e 708
per chi andrà all’estero), con
un conseguente giro d’affari di
circa 3 miliardi e 45 milioni di
euro. La spesa si orienterà
soprattutto verso i pasti (29%),
seguita dalle spese per il per-
nottamento (28,3%), per il
viaggio (19,1%) e per lo shop-
ping (9,1%). I principali motivi
che portano gli italiani a far
vacanza per la Festa del
Lavoro sono la ricerca del relax
(48,8%) e del divertimento
(34,5%). Le attività principali
consisteranno in passeggiate
(41%), escursioni e gite
(29,4%), e la visita al patrimo-
nio culturale (musei o mostre
24,5%, monumenti e siti
archeologici 24%). Il 73% dei
vacanzieri viaggerà con la pro-
pria macchina, il 10,2% in
aereo e il 5,7% in treno. Anche
in questo caso per spostarsi si
guarda soprattutto alla como-
dità (80,4%), in particolare tra
chi ha scelto la macchina
(92,6%) e il treno (76,2%).
Ancora una volta, chi viaggia
in aereo lo fa prevalentemente
(86,8%) per ottimizzare i
tempi. Tra gli individui inter-
vistati che non andranno in
vacanza, la maggioranza
(50,8% per il 25 aprile e 52,4%
per il primo maggio) ha rivela-
to di non partire per motivi
economici. Partirà in un altro
periodo il 18,7% dei non-
vacanzieri del ponte della
Liberazione e il 16,5% per
quelli della Festa del Lavoro.
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Per il ponte del 25 aprile il 91,4% degli intervistati resterà in Italia
Turismo: per i ‘ponti’ in viaggio
17 milioni, giro affari a 7,4 miliardi

È attivo sul Portale di Roma
Capitale un questionario che
intende raccogliere risposte e
punti di vista sulla città per for-
mulare proposte in ottica di gene-
re che cambino lo spazio urbano.
“Spatium urbis” è un’indagine,
promossa dalla Commissione
capitolina Pari Opportunità in
collaborazione con la Facoltà di
Scienze Politiche, Sociologia e
Comunicazione dell’Università
La Sapienza di Roma e ispirata al
lavoro delle esperte di Sex & the
City con l’Atlante di genere della
città di Milano di Azzurra
Muzzonigro e Florencia
Andreola. Su questo si è basato il
lavoro di Alice Fischetti ed Elisa
Leoni, coordinate dalla professo-
ressa Mariella Nocenzi, nell’am-
bito del Corso di Laurea

Magistrale in Progettazione
sociale per la sostenibiltà, l’inno-
vazione e l’inclusione di genere.
“Una città delle donne è un van-
taggio per la collettività intera, in
termini di luoghi ad accessibilità
sicura, vivibilità e convivenza
democratica, ma come facciamo a
conoscere i vissuti reali di chi
attraversa Roma tutti i giorni fra
lavoro più o meno retribuito,
desideri da realizzare, storie di
violenza ed esclusione, percorsi
di autonomia e autodetermina-
zione - dichiara la Presidente
della Commissione capitolina
Pari Opportunità Michela
Cicculli - Quale relazione esiste
tra vivibilità dello spazio urbano
e convivenza democratica? Qual
è il nesso tra accessibilità e oppor-
tunità vere e concrete come lavo-

rare e andare a scuola. Come la
città reagisce alle esigenze delle
giovani coppie, di ragazze e
ragazzi trans che si affacciano sul
mondo, di anziani soli con disabi-
lità?”. “Considero importante
conoscere le percezioni che le
persone hanno dello spazio urba-
no e comprendere la loro relazio-
ne con la città - continua Cicculli -
uno sguardo non binario tra cen-
tro/periferia, uomo/donna den-
tro/fuori che non cerca dicoto-
mia, ma dialogo pratico e teorico
tra vissuti urbani. A questo fine
nel questionario si cercherà di
coinvolgere quante più persone
possibile in tutto il territorio capi-
tolino. L’obiettivo è raccogliere
dati in ottica di genere che ver-
ranno poi analizzati per formula-
re proposte concrete di azione per

il cambiamento”. “Nella prossi-
ma sessione della Commissione
Pari Opportunità, in programma
giovedì 27 aprile, - conclude la
Presidente - approfondiremo i
temi legati al questionario sullo
spazio urbano di Roma, sulla sua
vivibilità e sull’utilizzo da parte
delle cittadine e cittadini, oltre
che sulle questioni di genere cor-

relate. Un percorso che coinvolge
le commissioni Pari Opportunità
dei municipi al lavoro sui territo-
ri con atti, passeggiate partecipa-
te e iniziative pubbliche e che
saranno protagoniste nella diffu-
sione del questionario insieme al
portale per la partecipazione di
Roma Capitale, che ringrazio per
la collaborazione”.

“Spatium urbis”, indagine sul Portale di Roma Capitale
Cicculli: “Invito a partecipare per uno spazio pubblico vivibile e sicuro”



Nel 2220. L’Italia riuscirà ad
azzerare le proprie emissioni
di gas serra solo tra duecento
anni, se continua di questo
passo. E’ l’appello urgente lan-
ciato in occasione della
Giornata Internazionale della
Terra, da Italy for Climate, il
centro studi sul clima della
Fondazione per lo sviluppo
sostenibile in partnership con
Enea e Ispra. Le stime prelimi-
nari di Ispra indicano che le
emissioni di gas serra in Italia
nel 2022 sono state di circa 418
milioni di tonnellate di CO2
equivalente, un valore pratica-
mente uguale al 2021, nono-
stante il calo dei consumi di
energia. Un numero dovuto a
un aumento del carbone e al
crollo della produzione idroe-
lettrica (-38%), tornata ai livel-
li degli anni ‘50 a causa della
siccità, con le rinnovabili
ferme ad appena il 35% della
produzione nazionale e l’Italia
ancora fanalino di coda in
Europa. Sono alcuni dei dati
del Rapporto annuale “10 Key
Trend sul clima” elaborato da
Italy for Climate, uno studio
che fornisce una rappresenta-
zione sintetica delle tendenze
rilevanti in materia di clima ed
energia che hanno caratteriz-
zato l’Italia nell’anno prece-
dente. In particolare, il Report
evidenzia come la crisi dei
prezzi dell’energia, da un lato,
e l’acuirsi degli impatti della
crisi climatica, dall’altro, non
abbiano influenzato positiva-
mente la transizione verso la

neutralità climatica in Italia.
La fuga dal gas russo e la crisi
dell’idroelettrico, causata da
una siccità eccezionale, hanno
peggiorato il mix energetico
italiano, con una mancata
riduzione delle emissioni di
gas serra, anche a causa di una
crescita ancora insufficiente
delle rinnovabili negli ultimi
anni. L’Italia rimane ancora
indietro rispetto ad altre gran-
di potenze europee in termini
di transizione energetica. “Per
rispondere alla crisi dei prezzi
dell’energia e all’acuirsi della
crisi climatica, come indicato
dalla stessa Unione europea
con il piano RepowerEU,
avremmo dovuto accelerare la
transizione energetica - com-
menta Edo Ronchi, presidente
della Fondazione per lo
Sviluppo Sostenibile e promo-
tore di Italy for Climate - la
prima analisi di alcuni trend
chiave del 2022 per l’Italia ci
dice, invece, che abbiamo
perso un’occasione importan-
te per riallinearci agli obiettivi
energetici e climatici e recupe-
rare strada sui nostri partner
europei”. “Dal 2014 in Italia
abbiamo tagliato in media
ogni anno 2 milioni di tonnel-
late di gas serra: continuando
così riusciremo ad azzerarle
non prima del 2220, mentre
l’obiettivo è quello di raggiun-
gere la neutralità climatica al
massimo al 2050 - aggiunge il
coordinatore di Italy for
Climate Andrea Barbabella -
nel 2022, invece di fare il salto

di qualità, siamo riusciti addi-
rittura ad aumentare la nostra
dipendenza dalle importazio-
ni di combustibili fossili, che
hanno soddisfatto il 78% del
fabbisogno energetico nazio-
nale. Con la Russia che rimane
il nostro primo fornitore di
energia”. 

Giornata Terra, Pichetto:
“Nell’ultimo secolo il mondo

ha consumato troppo”
Nell’ultimo secolo il mondo
ha consumato troppo, questo
consumare significa non con-
servare per il futuro, e signifi-
ca doverci impegnare tutti. La
Giornata della Terra ha questo
significato”. Lo ha detto il
ministro dell’Ambiente e della
Sicurezza Energetica, Gilberto
Pichetto, ospite a Radio
anch’io. 

Giornata Terra: 
dal 22 aprile
le Oasi Wwf

aperte per un mese
Un mese di eventi speciali e di
immersioni nella bellezza
della natura italiana, dall’oasi
del lago di Burano in Toscana
alle gole del Sagittario in
Abruzzo. In concomitanza con
l’’Earth Day’, la Giornata della
Terra, tornano (dureranno un
mese, fino al 21 maggio) le
‘Giornate delle Oasi WWF’. Le
Oasi, patrimonio di biodiver-
sità, sono il più grande proget-
to di conservazione del WWF
in Italia, da oltre 50 anni: luo-
ghi come i prati alpini di

Valtrigona in Trentino come
la costa incontaminata di
Torre Salsa in Sicilia, svol-
gono un ruolo centrale per
difendere migliaia di spe-
cie animali e vegetali, fare
educazione in natura e pro-
muovere uno sviluppo dav-
vero sostenibile. E tutte
hanno un richiamo speciale a
cui rispondere nell’arco di cin-
que weekend, con decine di
iniziative tra cui scegliere.
L’iniziativa punta ad amplifi-
care il messaggio dell’approc-
cio ‘nature-positive’ per tute-
lare quanto resta di biodiversi-
tà, riconnettere ciò che è stato
frammentato e rigenerare
quello che è stato distrutto o
degradato. Nel report abbina-
to alla campagna ReNature il
WWF ha ricordato il ‘valore
natura’ indicato dall’OCSE:
ogni anno i sistemi naturali
del Pianeta forniscono benefici
al genere umano (servizi eco-
sistemici) valutabili tra i 125 e
i 140mila miliardi di dollari,
una volta e mezzo il Pil globa-
le, e alcuni studi di
Nature4Climate (una coalizio-
ne che include UNEP, UNDP e
WWF) affermano che per ogni
dollaro speso in rinaturazione
si avrebbe un ritorno economi-
co di almeno nove dollari e in
alcuni casi fino a trenta. Nel
corso di questo mese molte
Oasi apriranno al pubblico
organizzando visite guidate
all’insegna della biodiversità e
della natura. Tra le varie visi-
te, quelle del 13 maggio

all’Oasi urbana
di Levadina, a sette chilometri
dal Duomo di Milano, e del 21
maggio all’Oasi della Bo’ra
(VR). Ci sarà anche la possibi-
lità di riconnettersi con la
natura e di vivere momenti
rilassanti: il 22 aprile all’Oasi
Padule di Bolgheri si potrà
partecipare a una sessione di
yoga, così come il 13 maggio
all’Oasi di Valpredina e il 21
maggio alla Riserva Naturale e
Oasi Gole del Sagittario. Tante
anche le attività dedicate agli
appassionati degli animali: a
Policoro, il 14 maggio con il
birdwatching per ammirare
l’avifauna delle bellissime
coste del metapontino. Non
lontano dall’Oasi e Area
Marina Protetta di Miramare,
invece, il 30 aprile si potrà
osservare la fauna dell’area
umida del fiume Timavo attra-
verso una visita con guida
naturalistica ed un’illustratri-
ce, per un’esperienza tra arte e
scienza. Tante anche le Oasi

che proporranno atti-
vità per bambini a stretto con-
tatto con la natura. L’Oasi
Ripa Bianca di Jesi ospiterà dei
laboratori ludico-creativi: il
primo appuntamento sarà il 7
maggio, con un laboratorio di
mangiatoie per uccelli, mentre
il 21 maggio i bambini scopri-
ranno il mondo degli impolli-
natori creando bombe di semi
di fiori. Diverse Oasi ospite-
ranno anche eventi legati a
‘Biologico è Natura!’, il pro-
getto nato dalla collaborazione
tra WWF Italia e FederBio per
sostenere l’agricoltura biologi-
ca come mezzi di conservazio-
ne per l’ambiente e diffondere
la cultura del cibo sano a chilo-
metro zero. In calendario ini-
ziative il 7 maggio nell’ Oasi di
Macchiagrande , il 20 maggio
nelle Oasi di Pian Sant’Angelo
(VT) e Lago di Serranella
(CH), il 21 maggio all’Oasi Le
Cesine (LE). Tutti gli eventi
sono prenotabili sul sito del
WWF. 
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L’Italia riuscirà ad azzerare le proprie emissioni di gas serra solo tra duecento anni
Giornata Terra: emissioni zero
solo nel 2220, studio Ispra-Enea

Un deltaplano vola sopra all’Everest seguito da
un’aquila nepalese, la voce di Arisa e di
Tommaso Paradiso, l’inno al coraggio di
Leonardo di Caprio, il “bla bla bla” di Greta
Thunberg e il messaggio di Papa Francesco: tutto
in una sera con il Concerto per la Terra in pro-
gramma alla Nuvola di Fuksas a Roma. Una
scossa elettrica per sostenere l’ambiente in occa-
sione della Giornata Mondiale della Terra.
L’evento è organizzato dalla onlus Earth Day
Italia. “Deve tornare a battere il cuore per la
Terra stiamo dimenticando che la bellezza non
coincide con il pil. Le monete non ci nutrono”,
spiega all’AGI, Pierluigi Sassi, presidente dell’as-
sociazione ‘madre’ del progetto. Musica, parole e
immagini per raggiungere anima e cervello.
L’evento sarà il simbolo della cinque giorni che il
Villaggio per la Terra (progetto della onlus)
mette in scena nel centro di Roma con spettacoli,
attività sportive e laboratori didattici nelle aree
verdi della Capitale. Il “Futura Live Show”, con
Arisa a far da madrina, prima del concerto pog-
gia su quattro parole chiave. Tutte viaggiano
verso la stessa meta richiamata da altrettanti
discorsi storici: “potenziale” rappresentato dai
giovani (il bla bla bla di Greta Thunberg); “felici-
ta’“ (non si può separare dallo sviluppo disse
Jose Mujica, ex presidente dell’Uruguay);

“coraggio” (Leonardo di Caprio alle Nazioni
Unite) e “giudizio” (il Papa nel marzo 2020 in
una piazza San Pietro deserta per il Covid) per-
ché “questo non è il tempo del tuo giudizio ma
del nostro giudizio per distinguere tra cosa conta
e cosa passa”, le parole di Francesco. Poi sul
palco Leo Gassmann, Ermal Meta e Tommaso
Paradiso. E la mostra “4 elementi della Terra per
25 artisti e per uno straordinario deltaplanista,
Angelo D’Arrigo”. L’amore per l’ambiente fu li
motore di missioni eroiche per il primatista mon-
diale di volo sportivo, scomparso nel 2006, che
seguì la rotta migratoria dei condor sulle monta-
gne dell’Aconcagua nella Cordigliera delle
Ande. “In passato - sottolinea Sassi - pensare
all’ambiente era considerato un lusso radical
chic. Oggi per fortuna c’è una grande sensibiliz-
zazione. Ma è decisivo passare dalle parole ai
fatti perché il tempo che abbiamo a disposizione
è scandalosamente poco e le decisioni dall’alto
non arrivano. E’ una rivoluzione che deve essere
fatta dal basso e parte dalla singole persone per
poi passare alle organizzazioni. Dobbiamo cam-
biare stile di vita. Occorre - conclude - sposare
una spiritualità nei confronti dell’ambiente.
Dobbiamo capire che questo ecosistema che
tanto ci da’ in forma gratuita pretende in cambio
rispetto”. 

Giornata della Terra: Arisa, 
Paradiso e Meta in concerto a Roma



Restituita alla città la Fontana
della dea Roma in
Campidoglio, completamente
restaurata grazie ai lavori
diretti dalla Sovrintendenza
Capitolina e consentiti dal
generoso contributo della
maison di moda Laura
Biagiotti, con Intesa Sanpaolo.
Si tratta di una delle fontane
più suggestive e rappresenta-
tive della Capitale, realizzata
durante il pontificato di Sisto
V (1585-1590) e inserita nella
facciata di Palazzo Senatorio
in piazza del Campidoglio,
alla base dello scalone di
accesso alla sala consiliare,
andando a completare il pro-
getto michelangiolesco della
piazza capitolina. Gli anni
passati dall’ultimo restauro
nel 1994 avevano lasciato
accumulare vari tipi di depo-
siti, rendendo necessario un
nuovo intervento da 140mila
euro che, in sei mesi, ha
riguardato tanto il basamento
e la statua di epoca romana
della dea Roma, quanto l’im-
permeabilizzazione delle
vasche, la revisione dell’im-
pianto idrico, fino ad arrivare
alla sistemazione della pavi-
mentazione in sampietrini cir-
costante e ad una innovativa
illuminazione artistica. “In
occasione del Natale di Roma
torna visibile a tutti e ancora
più valorizzata e bella di

prima la Fontana della dea
Roma in piazza del
Campidoglio, una delle più

suggestive della città - ha
commentato il Sindaco
Roberto Gualtieri -. Grazie al

sostegno della Maison
Biagiotti e di Intesa San Paolo
e all’attenzione e la cura della

nostra Sovrintendenza - ha
proseguito il primo cittadino -
celebriamo un lavoro di gran-

de pregio, capace di rendere
questa fontana nuovamente
protagonista della piazza,
regalandoci un effetto scenico
straordinario destinato a com-
pletarsi a breve con la fine dei
lavori sul cornicione di
Palazzo Senatorio e poi con
l’intera riqualificazione delle
facciate dei palazzi e dell’inte-
ra piazza, finanziate con il
Pnrr. In questo luogo - ha con-
cluso Gualtieri - che rappre-
senta il Governo cittadino da
millenni, e con questo trionfo
della bellezza e dell’arte, pos-
siamo celebrare al meglio la
nascita e la storia incredibile
della nostra città”. “Il restauro
della fontana è stato un lavoro
complesso e delicato, portato
avanti dai tecnici della
Sovrintendenza Capitolina,
che ha consentito di recupera-
re un monumento simbolico
per la città. La statua della Dea
Roma restaurata è rappresen-
tata come una Minerva con
l’elmo, l’asta nel braccio
destro e un globo nella mano
sinistra, ma la sua presenza
sulla piazza capitolina, a par-
tire dalla seconda metà del
XVI secolo, richiama un’altra
sfera delle competenze della
dea, la sapienza e la cultura
che caratterizzano da sempre
l’immagine di Roma” dichiara
Il Sovrintendente Capitolino
Claudio Parisi Presicce. 

Via libera allo stadio della Roma dalla
Commissione Urbanistica del
Campidoglio. Con otto voti favorevoli, i
consiglieri hanno dato parere positivo alla
delibera di proposta per la pubblica utilità
sullo stadio della Roma a Pietralata. Non
hanno, invece, partecipato al voto i consi-
glieri della Lega Davide Bordoni e il consi-
gliere Marco Di Stefano dell’Udc-Fi che si
riservano di votare in aula la delibera
modificata. Nella seduta odierna della
Commissione Urbanistica abbiamo appro-
vato la delibera sul pubblico interesse rela-
tiva alla realizzazione dello stadio dell’As
Roma. - dichiarano il Capogruppo della
Lista Civica Gualtieri Giorgio Trabucco e il
Presidente della Commissione urbanistica

Tommaso Amodeo - Durante la
Commissione sono stati illustrati diversi
emendamenti, frutto di un importante
lavoro di tanti colleghi consiglieri, tutti
volti a migliorare il progetto iniziale. Sono
stati analizzati soprattutto gli aspetti fon-
damentali legati ai parcheggi, alla mobilità
pubblica e ciclopedonale, al sistema viario
e all’acustica, con particolare attenzione
alla vicinanza con l’ospedale Sandro
Pertini. Con la costruzione dello stadio ci
sarà un importante intervento di rilancio e
rigenerazione che interesserà il quartiere di
Pietralata e l’area est di Roma.
L’infrastruttura farà inoltre da vero e pro-
prio volano per l’economia della Città”,
concludono Trabucco e Amodeo. 

La Fontana della Dea Roma
In campidoglio torna alla città
Sindaco Gualtieri: “Celebriamo al meglio la nascita e la storia incredibile
della nostra città. Grazie a chi ha reso possibile questo momento”

Stadio della Roma: arriva l’ok
dalla commissione Urbanistica

Sport, musica e condivisione nella seconda edizione
della Giornata diocesana del gioco e dello sport,
organizzata da due Uffici della diocesi di Roma,
quello per la pastorale del tempo libero, del turismo
e dello sport e quello per la pastorale giovanile, con
la collaborazione di tante realtà associative impegna-
te con i ragazzi: dal Csi all’Us Acli, dall’Azione catto-
lica al Cor. Tutti uniti per passare una giornata indi-
menticabile di musica e sport insieme a oltre 35
Federazioni sportive. Nell’ambito del Villaggio per
la terra, l’appuntamento - a ingresso libero e gratui-
to - è dalle 9 alle 19 nella grande area del Galoppatoio
di Villa Borghese, per provare a praticare diversi
sport: arrampicata sportiva, badminton, basket,
canottaggio, pallavolo, judo, tennis. Spazio anche
alla musica, poiché a partire dalle 16 saliranno sul
palco i “Korban” e i “C.A.P. 148”, due band musica-
li composte da ragazzi e ragazze provenienti da
diverse parrocchie romane. Presentatori dell’evento
saranno Matteo Maio e Tommaso Arpino, dell’equi-
pe diocesana di pastorale giovanile, che si esibiranno
anche in micro spettacoli in forma di sketch alternati
dall’esecuzione di brani musicali editi e inediti. “E’
un esempio di Chiesa in uscita, un modo per abitare
uno spazio caro ai giovani”, osserva il direttore
dell’Ufficio per la pastorale giovanile don Alfredo
Tedesco. Il Csi e l’Us Acli allestiranno un’area di
gioco per i bambini, i giovani e le famiglie della dio-
cesi di Roma, dove tutti i partecipanti potranno
cimentarsi in un circuito costituito dal gioco della
dama e degli scacchi giganti, dal lancio del vortex,
dal dodgeball, dal tiro con l’arco, dal ping-pong, dal
basket, dallo shuttlecock, dal tiro al bersaglio con le
freccette e dal gioco del calcio. “Essere presenti a Villa
Borghese - osserva don Francesco Indelicato, direttore
dell’Ufficio diocesano per la pastorale del tempo libero, del
turismo e dello sport - nell’ambito delle attività per la
Giornata della terra è per noi importante, sia perché si trat-
ta di una preziosa occasione di interazione tra le diverse
realtà sportive e oratoriali della diocesi, sia perché è un
modo di conoscere e farsi conoscere da famiglie e ragazzi
che diversamente sarebbe più difficile intercettare. I temi

dell’ambiente sono poi molto cari alla nostra Chiesa e in
particolare a Papa Francesco che, oltre ad aver pubblicato
nel 2015 la Laudato sì, l’enciclica sociale sulla cura della
casa comune, ha partecipato proprio a questa manifestazio-
ne nel 2016. Per cui siamo felici di poter dare il nostro con-
tributo il 22 aprile con la Giornata diocesana del gioco e
dello sport”. La festa per la “Sorella maggiore” - com’è
ricordata affettuosamente in Azione Cattolica - ini-
zierà con l’ingresso dei partecipanti in piazza San
Pietro a partire dalle ore 8. Dalle ore 10.00 avrà inizio
l’animazione, condotta dai giornalisti di Tv2000
Antonella Ventre e Gennaro Ferrara, che sarà aperta
da un video sulla cerimonia di beatificazione dello
scorso anno, la cui ideale continuazione è rappresen-
tata dall’udienza con Papa Francesco, inizialmente
prevista in Aula Paolo VI e poi spostata in piazza San
Pietro per fare fronte al grande numero di adesioni.
Le tappe dell’animazione, tra testimonianze e letture
dagli scritti di Armida Barelli, tracceranno l’attualità
della sua figura per la Chiesa ma anche per la socie-
tà di oggi, insistendo sui temi della vocazione laica-
le, di una spiritualità in grado di tenere insieme fede
e vita e di una scommessa su formazione e cultura in
grado di rispondere alle sfide poste dai tempi pre-
senti. Seguirà un momento di preghiera con la rifles-
sione di monsignor Claudio Giuliodori, assistente
ecclesiastico generale dell’Azione Cattolica Italiana e
dell’Università Cattolica del Sacro Cuore, che intro-
durrà l’arrivo di Papa Francesco atteso per le 11:30.
A salutare il Pontefice, a nome delle tre realtà che
hanno promosso l’evento, sarà Emanuela Gitto, vice-
presidente per il Settore Giovani dell’Azione
Cattolica Italiana, che per questa speciale occasione
indosserà i gioielli lasciati da Armida Barelli in eredi-
tà alla Gioventù femminile e alle responsabili di AC
che ne raccolgono il testimone nel tempo: una croce
e una spilla d’oro con l’immagine dell’Immacolata.
Al termine dell’incontro con il Pontefice, sempre in
piazza San Pietro, monsignor Mario Delpini, arcive-
scovo di Milano e presidente dell’Istituto Giuseppe
Toniolo di Studi superiori, presiederà la celebrazione
eucaristica.

Chiesa: Diocesi di Roma, oggi
Giornata del Gioco e dello Sport 

laVocesabato 22 aprile 20236 • Roma





Polemica dopo la nuova circolare che, a partire dal 15 aprile, costringe
i Comandi Territoriali a occuparsi delle raccomandate per destinatari assenti

La rivolta della Polizia Locale
“Siamo agenti non postini”

laVocesabato 22 aprile 20238 • Roma

Da veri e propri poliziotti in stra-
da, per combattere il crimine, a
postini. E’ polemica dopo la
nuova circolare della polizia loca-
le di Roma Capitale che, a partire
dal 15 aprile, costringe i Comandi
Territoriali a occuparsi di notifica-
re raccomandate ai destinatari
assenti, dedicando allo scopo sia
personale che appositi uffici.
Forze che, invece, potrebbero
essere impiegate in strada. I sinda-
cati sono sul piede di guerra. “Al
di là della pur importante questio-
ne di ruoli e delle ben diverse fun-
zioni previste dall’ordinamento
del Corpo, abbiamo stimato come
l’istituire uffici e destinare perso-
nale, interno ed esterno, a questa
bizzarra funzione di portalettere,
comporterebbe il distogliere una
quota di almeno 120/160 agenti,
dalla loro attività d’istituto”, dice
all’AGI il segretario romano del
Sulpl (Sindacato unitario lavora-
tori polizia locale) che, per mano
del segretario regionale
Alessandro Marchetti ha mandato
una lettera aperta all’amministra-
zione per convincerla a tornare
sui suoi passi. “E’ paradossale
come questo avvenga in una città
come Roma, dove l’aumento delle
morti da incidenti su strada appa-
re in crescita esponenziale e la
sicurezza percepita dai cittadini
sia in calo vertiginoso, anche a
causa di episodi di omicidi, gam-

bizzazioni e torture, legate al nar-
cotraffico - aggiunge Milani -
ricordiamo al sindaco come il
corpo di polizia cittadina sia già
sotto organico di oltre 3mila unità
e nuovi ulteriori sforzi lo attendo-
no in previsione dell’avvicinarsi
dell’evento Giubilare”.
“Dobbiamo purtroppo infine
prendere atto di come episodi del
genere stiano a dimostrare l’asso-
luta assenza di una visione d’in-
sieme sul sistema sicurezza della
Capitale, sempre più spesso
impiegato a raffazzonare toppe e
lacune della pubblica amministra-
zione in luogo di quel potenzia-
mento, ammodernamento e rior-
dino, pure più volte negli anni
richiesto e necessario a riportarlo
all’altezza della storia, dei suoi
compiti e del suo ruolo”, conclu-

dono dal sindacato. Stessa posi-
zione da parte di un altro sindaca-
to. Mirko Anconitani dell’Uil Fpl
Roma Capitale afferma: “Invece
di distogliere gli operatori del
corpo con bizzarri servizi, il sinda-
co si occupi di ridisegnare e rior-
ganizzare i gruppi. Servono inve-
stimenti sulle sedi e mezzi di ser-
vizio, numerose assunzioni, un
nuovo ordinamento professionale
e procedure di selezione interne
per individuare funzioni e ruoli di
coordinamento necessari per rida-
re portamento ed ordine all’orga-
nizzazione interna e ai compiti
d’istituto in previsione dei prepa-
rativi dell’anno giubilare”. A
denunciare quello che “è un vero
corto circuito nella sicurezza urba-
na per incapacità gestionali e poli-
tiche”, è il sindacato Ugl-Pl.

“Dalla Prefettura, ai presidenti di
municipio e fino al semplice citta-
dino viene chiesta maggiore pre-
senza in strada dei caschi bianchi
e il comando che fa? Inchioda
altre decine di agenti in ogni
gruppo municipale in ufficio per
imbustare e registrare i verbali da
notificare ai trasgressori - spiega-
no fonti del sindacato - un’attività
che fino al 11 aprile era svolto da
uno specifico ufficio centralizzato
con pochi agenti addetti, ma che
dal 12 invece dovrà essere svolto
in ogni singolo Gruppo con l’im-
piego di ulteriore personale da
distrarre dalle attività operative
esterne”. “Una follia questa enne-
sima decisione del Comandante
generale - dichiara Sergio Fabrizi
Coordinatore della Ugl-Pl - presa
ancora una volta senza confronto
sindacale, che determinerà ulte-
riori disagi al sempre più sparuto
personale in strada. Sia in motivi
operativi, sia per la stessa sicurez-
za dei colleghi”. “Se si pensa che i
corpi delle maggiori città capoluo-
go, e spesso non solo, sviluppano
sempre maggiori e nuovi modelli
operativi per la sicurezza stradale
ed urbana, Roma viene gestita
come un ufficio provinciale del
catasto. Siamo stufi di fare da
capro espiatorio di una politica
assente e di una dirigenza latitan-
te. Si cambi subito tutto”, conclu-
de il sindacalista.

La Giunta capitolina ha appro-
vato il Protocollo d’Intesa per
avviare una Rete Territoriale
di prevenzione e contrasto
delle Mutilazioni Genitali
Femminili sulle minori stra-
niere nel territorio di Roma. Le
MGF sono riconosciute come
forme di violenza di genere e
violazioni dei diritti umani.
Risultano estremamente dan-
nose per la salute di bambine,
ragazze e donne che le subi-
scono, come dimostrato da
diversi studi che hanno stabili-
to le gravi, e spesso irreversibi-
li, conseguenze psicofisiche sia
a breve che a lungo termine. Si
calcola che siano circa 68
milioni le ragazze in tutto il
mondo che rischiano di subire
questa pratica prima del 2030,
mentre già 200 milioni di
donne e ragazze ne sono state
vittime. Secondo UNHCR,
circa 20.000 donne provenienti
da paesi a rischio di MGF cer-
cano asilo nell’UE ogni anno.
E l’Eige - Istituto europeo per
l’uguaglianza di genere - stima
che in Italia dal 15 al 24% delle
ragazze siano a rischio di MGF
su una popolazione totale di
76.040 ragazze tra gli 0 e i 18
anni. L’ultima indagine, con-
dotta nel 2019, rivela la presen-
za al 1° gennaio 2018 sul terri-
torio italiano di 87.600 donne
che vivono con le conseguenze
delle MGF, di cui 7.600 mino-
renni. Con la firma di questo
protocollo, Roma Capitale
affronterà il fenomeno con
modalità sinergiche per giun-
gere ad un modello efficace di
prevenzione, anche attraverso
il coinvolgimento delle popo-
lazioni migranti. La Giunta ha
infatti ritenuto necessario
intervenire in un’ottica pre-
ventiva e di contrasto, affinché
aumenti la conoscenza del
fenomeno e delle sue conse-
guenze. “È necessario - spiega
l’assessora alle Politiche
Sociali e alla Salute Barbara
Funari - creare una rete opera-
tiva e concreta, una presa di
responsabilità condivisa con
chiarezza di obiettivi e di
intenti per la tutela delle bam-
bine, ragazze e madri che
vivono nel nostro territorio.
Noi rappresentiamo il primo
punto di contatto: includere,
curare e prevenire e raccontare
una storia diversa per il futuro
di queste bambine deve essere
una priorità per Roma e i suoi
servizi territoriali.
Fondamentale è poi lavorare
insieme alle comunità di
migranti perché si arrivi alla
consapevolezza che rinunciare
alla pratica non significa
rinunciare ad aspetti significa-
tivi della propria cultura.” “La
città conferma di essere in

totale sintonia con gli obiettivi
europei dell’agenda 2030, e lo
fa mettendo in campo una
strategia articolata per pro-
muovere l’uguaglianza di
genere e l’empowerment di
tutte le donne a partire dalle
più giovani. Questo protocollo
di prevenzione e contrasto
delle MGF sulle minori stra-
niere, ci consente di mettere al
centro dell’agenda politica
della città la salute e l’autode-
terminazione delle donne, nel
rispetto sia dei diritti umani
che delle culture di provenien-
za. Lo facciamo facendo squa-
dra con tante realtà sociali e
lavorando insieme alle comu-
nità di migranti e a tutti gli
attori e gli operatori coinvolti
nei diversi servizi a partire
dalle scuole e dai contesti edu-
cativi. È una sfida da ingaggia-
re insieme”, ha sostenuto l’as-
sessora alla Scuola,
Formazione, Lavoro Claudia
Pratelli. “E’ assolutamente
necessario rafforzare la pre-
venzione e il contrasto alla vio-
lenza di genere rappresentata
dalle Mutilazioni Genitali
Femminili nei confronti delle
minori straniere presenti nelle
nostre comunità. Si tratta di
una grave violazione dei dirit-
ti umani come il diritto alla
vita, all’integrità fisica, a essere
libere da torture e alla salute
sessuale. Gli effetti negativi
non riguardano solo la salute
fisica, ma anche i processi di
sviluppo che compromettono
le capacità delle ragazze di
autodeterminarsi”. Ha com-
mentato l’assessora alle
Politiche della Sicurezza,
Attività Produttive e alle Pari
Opportunità Monica Lucarelli.
Hanno aderito al Protocollo di
Intesa: Assessorato alle
Politiche Sociali e alla Salute;
Assessorato alle Politiche della
Sicurezza, Attività Produttive
e Pari Opportunità;
Assessorato alla Scuola,
Formazione e Lavoro; Amref
Health Africa Italia Onlus;
ASL ROMA 1; Cooperativa
Roma Solidarietà (Ente pro-
mosso dalla Caritas Diocesana
di Roma); CPIA3 - Focus Casa
dei Diritti Sociali; Società
Italiana di Pediatria, Gruppo
di Lavoro Nazionale per il
Bambino Migrante; CIES
Centro Informazione e
Educazione allo Sviluppo
Onlus.

Roma Capitale interviene
per prevenire e contrastare
le mutilazioni genitali
femminili

Legalità, M5S-LcR: “Gualtieri ci metta la faccia, riferisca
in Aula sulle inchieste riguardanti l’assessora Lucarelli”
“Prima la collaboratrice infe-
dele che passava le carte ai
Casamonica, poi le inesattez-
ze sulle riunioni in prefettura,
adesso un’ inchiesta per cor-
ruzione e turbativa d’asta,
come riportato dal Foglio. Il
sindaco Gualtieri tace, ma

dubitiamo possa essere con-
tento dell’operato della sua
Assessora, coinvolta a più
riprese in vicende quantome-
no discutibili. E mentre il
primo cittadino continua a
rifugiarsi in un assurdo e
ostinato silenzio, i romani

continuano a non avere le
risposte che meriterebbero
sull’operato di chi, in teoria,
dovrebbe agire per il bene
della città. A Gualtieri consi-
gliamo di limitare le uscite
della Lucarelli perché, con la
sfortuna che si ritrova, chissà
in quale altro ginepraio
rischierebbe di ficcarsi la

povera Assessora. Intanto si
degni di venire in Aula a rife-
rire su come stanno le cose e
sulla sua personale posizione
circa quanto sta emergendo
in quest’ultimo periodo”. Lo
dichiarano, in una nota con-
giunta, i gruppi consiliari
capitolini M5S e Lista Civica
Raggi.



Giunta ormai alla 53° edizione, il 22
di aprile si festeggia la Giornata
Mondiale della Terra, fondata dalle
Nazioni Unite per celebrare il
Pianeta. Per l’occasione, dal 21 al 25
aprile, Earth Day Italia istituisce a
Villa Borghese il Villaggio per la
Terra: il cuore verde di Roma trasfor-
mato in una vera e propria cornice
per gli oltre 600 eventi che si succede-
ranno nei vari giorni, tra attività
sportive, culturali e artistiche. I mitici
blaster Nerf, da sempre sinonimo di
divertimento all’aria aperta, saranno
presenti alla manifestazione per
porre attenzione sull’importanza di
uno stile di vita attivo con l’arena
della Summer of Nerf, un percorso
adrenalinico creato affinché i più pic-
coli possano vivere appieno lo spirito
sportivo dell’evento. Veicolo di inclu-
sione, amicizia e aggregazione, lo
sport è un linguaggio globale che
riveste un ruolo fondamentale nel-
l’apprendimento di pratiche collabo-
rative e di comportamenti rispettosi
per il proprio corpo. Promuovere la
funzione educativa dello sport e la
sua importanza nella creazione di
sane abitudini è da sempre uno dei

principali obiettivi di Hasbro, che per
l’occasione porterà la nuova arena iti-
nerante del brand Nerf per far diver-
tire tutti coloro che vorranno metter-
si in gioco: lo stimolante percorso
consentirà ai più piccoli di destreg-
giarsi tra slalom, ostacoli e bersagli
dimostrando, anche a sé stessi, le pro-
prie abilità. L’arena di Roma darà il

via alla Summer of Nerf 2023, un
vero e proprio Tour che toccherà le
principali città italiane per promuo-
vere i valori del divertimento in com-
pagnia e all’aria aperta, il tutto prati-
cando del sano movimento. Le gior-
nate della manifestazione saranno
costellate di numerose attività volte a
mostrare alle nuove generazioni i
piaceri della vita all’aria aperta. Il
Villaggio per i Bambini ospiterà labo-
ratori e attività didattiche che inse-
gneranno ai più piccoli le
meraviglie della natura,
per incentivare la volontà
di passare più tempo
fuori dalle mura di casa e
di fare attività fisica,
mentre il Villaggio
Sport4Earth, con il patro-
cinio del CONI e del CIP
Comitato Italiano
Paralimpico, offrirà la
possibilità di sperimenta-
re gratuitamente le varie
discipline sportive con
tornei, prove e incontri
con grandi campioni.
L’arena Nerf, posizionata
in un contesto così dina-

mico, si configura come anello di con-
giunzione tra i due scenari, per moti-
vare i bambini al movimento tramite
pratiche divertenti, capaci di stimola-
re la loro autonomia e intraprenden-
za. Non resta altro da fare che recarsi
a Villa Borghese, zona Galoppatoio,
dalle 9 alle 19 tutti i giorni fino al 25
aprile, per scoprire le prossime tappe
estive in tutta Italia e per mettersi alla
prova con le adrenaliniche sfide tar-
gate Nerf!

Ztl Fascia Verde,
petizione della Lega
contro la ‘proposta
indecente’ del PD
“Non bastano i confini allargati
fino al Gra, ma nella delibera
che istituisce la fascia verde più
grande d’Europa con i mezzi
pubblici sul podio del peggior
servizio, la squadra Pd guidata
dal sindaco Gualtieri annota
pure la proposta, a dir poco
‘indecente’, di rottamare la pro-
pria auto di non nuova motoriz-
zazione ottenendo in ‘premio’
un abbonamento ai mezzi pub-
blici del valore di circa 250
euro. E manco a dirlo, per un
solo anno. Una beffa che non è
possibile sopportare: la delibera
deve essere ritirata. I trasporti
non migliorano, la situazione è
disastrosa. La Lega non ci sta e
lancia una raccolta di firme per
bloccare la scelta di attivare
addirittura varchi con telecamere
per fermare i romani che non
possono acquistare auto nuove”.
Lo dichiara in una nota il capo-
gruppo della Lega in
Campidoglio Fabrizio Santori.

Valentina Calderone
Nuova Garante
delle persone private
della libertà personale
“La seduta dell’Assemblea
Capitolina di oggi si è aperta
con la presentazione della
nuova ‘Garante delle persone
private della libertà personale di
Roma Capitale’, Valentina
Calderone, alla quale auguria-
mo buon lavoro. Si tratta di una
figura istituzionale importante a
supporto della nostra amministra-
zione in tema di diritti umani,
sociali e civili. Per la prima volta
dal 2003, è stata eletta diretta-
mente dal Consiglio Comunale,
così come prevede il nuovo
Regolamento approvato lo scor-
so settembre. E’ nostra volontà
assicurare la massima collabora-
zione e il più proficuo confronto,
per realizzare insieme le oppor-
tune iniziative a tutela della
dignità della persona e il suo
reinserimento all’interno della
società”. Così in una nota la
Presidente dell’Assemblea
Capitolina Svetlana Celli.

in BrevePer intrattenere bambini e famiglie, Nerf sarà presente
al Villaggio per la Terra fino al 25 aprile a Villa Borghese
La Summer of Nerf 2023
parte dall’Earth Day di Roma

Si terrà a Roma il prossimo mercoledì 3 maggio alle
ore 16.00 presso l’Istituto Luigi Sturzo a Roma, in via
delle Coppelle 35, la presentazione del libro “I man-
darini rossi di Ciaculli” (Gemma Edizioni) a cura del-
l’autore Marino Fardelli (Difensore Civico della
Regione Lazio, Presidente dei Difensori Civici italia-
ni e familiare vittima di mafia). Il libro presenta la
prefazione a cura del Presidente Pietro Grasso, già
Procuratore Nazionale Antimafia e Presidente del
Senato, e la postfazione a cura del Generale D.
Pasquale Angelosanto, Comandante del ROS
Carabinieri. Nell’opera viene ricordata la triste vicen-
da della “Strage di Ciaculli” e la vita del “Carabiniere
Marino Fardelli”, caduto per mano mafiosa insieme
ad altri commilitoni in quella che viene ricordata

come la prima strage di mafia nei confronti delle
Forze dell’Ordine, avvenuta a Palermo il 30 giugno
1963. All’evento parteciperanno importanti persona-
lità e relatori di caratura nazionale, tra cui il già
Procuratore Nazionale Antimafia e Presidente del
Senato Pietro Grasso, il Generale D. Comandante del
ROS Carabinieri Pasquale Angelosanto, il già
Procuratore Generale presso la Corte di Cassazione e
Presidente della Fondazione Vittorio Occorsio
Giovanni Salvi, la coordinatrice del Lazio di Avviso
Pubblico Arcangela Galluzzo, il Presidente Onorario
della Fondazione Caponnetto Giuseppe Antoci, il
Direttore de “Il Domani d’Italia” Lucio D’Ubaldo e il
Codirettore dell’Agenzia Giornalistica Italia Paolo
Borrometi. L’obiettivo dell’opera è richiamare l’at-

tenzione sulla mancanza di giustizia per le sette vitti-
me cadute per mano mafiosa e sulla necessità di
ricordare perché per tanti anni lo Stato ha dimentica-
to questo triste evento. Questa strage rappresentò un
punto di svolta nella lotta contro la mafia, portando
alla creazione della “Commissione parlamentare
antimafia” e alla nascita di un nuovo impegno da
parte dello Stato nel contrastare il potere criminale
arrestando ben 114 mafiosi (tra cui Riina, Buscetta,
Badalamenti, Greco etc etc.) che, dopo il maxiproces-
so svoltosi a Catanzaro nel 1968, vennero tutti pro-
sciolti. Si parla spesso di servitori dello Stato uccisi
dalla mafia ma mai viene degnamente ricordato que-
sto tragico evento e le vittime che persero innocente-
mente la vita.

Il 3 maggio presentazione de libro di Marino Fardelli
‘I mandarini rossi di Ciaculli’
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Il colpo di coda del maltempo
ha riproposto il grave proble-
ma delle infiltrazioni d’acqua
nel cimitero di Ceri. Ma dal
municipio di Cerveteri fanno
sapere che sono stati finanzia-
ti i lavori di ristrutturazione
radicale. Intanto, però, la
copertura muraria del campo-
santo alle pendici del borgo
medievale nelle campagne di
Cerveteri ha confermato tutti i
limiti strutturali, la pioggia è
penetrata nei loculi per il
malumore dei parenti dei
defunti. Il colombario risente
della mancanza di manuten-
zione, con sdegno alcuni citta-
dini hanno visti rivoli d’acqua
uscire dalle tombe, sui social è
dilagata la rabbia per una
situazione che si trascina da
anni. Anche le tombe a terra
del cimitero di Ceri sono in
condizioni preoccupanti, nelle
giornate di intemperie l’ala
vecchia della struttura si alla-
ga, complice anche un leggero
pendio del terreno che nel
corso del tempo si è accentua-
to. Il timore dei cittadini è che
le ripetute infiltrazioni d’ac-
qua piovana possano provoca-
re cedimenti strutturali con
conseguenze imprevedibili.
Come accadde qualche anno
fa nel camposanto del borgo
del Sasso dove il muro peri-
metrale crollò al centro della
strada, fortunatamente a notte
fonda senza causare feriti.
Peraltro, anche il cimitero del
Sasso è nel mirino dei residen-
ti da tempo, il terreno argillo-
so sta franando in modo evi-
dente, le croci delle bare inu-
mate pendono palesemente,

uno spettacolo mortificante
per le famiglie che vengono a
recitare una preghiera sulla
tomba dei parenti. A compli-
care la situazione, che riguar-
da anche il camposanto nuovo
nella parte alta di Cerveteri, è

il balletto di competenze tra
l’amministrazione e la società
Multiservizi Caerite.
L’azienda municipalizzata del
Comune ha infatti solo l’obbli-
go della manutenzione ordi-
naria dei cimiteri di Cerveteri

come pulizia, illuminazione e
sorveglianza. Garantita però
solo dalle telecamere a circuito
chiuso. Interventi straordinari,
come la messa in sicurezza ed
il consolidamento delle tombe
a terra, riguardano l’ammini-

strazione che avrebbe deciso
di stanziare fondi per lavori
urgenti. «Le segnalazioni dei
cittadini sono legittime e com-
prensibili - afferma Matteo
Luchetti, assessore ai lavori
pubblici - del resto a Cerveteri
il culto dei defunti è sentito in
modo molto forte dalla popo-
lazione. Siamo finalmente riu-
sciti a stanziare dei fondi per
avviare i lavori di manuten-

zione e ristrutturazione dei
cimiteri del territorio, investi-
remo 170.000 euro entro breve
tempo. A Ceri e Sasso ci sono
situazioni non più procrasti-
nabili, è inaccettabile che nei
loculi penetri acqua piovana
con le devastanti conseguenze
che ne possono derivare. Così
come sarà necessario un lavo-
ro di consolidamento delle
sepolture a terra, garantiamo
un ritorno al decoro dei cam-
posanti del nostro territorio».
Sul tavolo resta però l’annoso
problema della mancanza di
posti nei quattro cimiteri di
Cerveteri. Da anni le famiglie
sono costrette a seppellire i
propri cari nella vicina
Ladispoli con conseguente
aumento dei costi. Dieci anni
fa erano stati spesi oltre undi-
cimila euro per un progetto
tecnico che prevedeva la rea-
lizzazione di un nuovo cimite-
ro nelle campagne a nord della
città attraverso l’intervento di
un imprenditore privato.
Della documentazione si sono
poi perdute le tracce nei cas-
setti municipali. Davanti
all’emergenza loculi, alcuni
consiglieri comunali hanno
proposto la costruzione di un
forno crematorio per alleggeri-
re le liste di attesa. Un’altra
corrente di pensiero sarebbe
propensa a riattivare lo stru-
mento del project financing
con il coinvolgimento di ope-
ratori economici privati. Come
fu fatto alla fine degli anni
novanta a Ladispoli dove la
gestione cimiteriale funziona
in modo evidente senza costi
per le casse comunali.

L’assessore Matteo Luchetti: “A Ceri e Sasso ci sono situazioni non più procrastinabili”

Arrivano 170 mila euro per ristrutturare
e riqualificare i Cimiteri di Cerveteri

Via all’amministrazione condivisa
dei beni comuni e al progetto deno-
minato ‘Cerveteri Partecipa’, l’orga-
nizzazione di incontri programmati
per attuare un confronto tra Giunta e
cittadini attraverso assemblee pubbli-
che da svolgere nelle Frazioni, nei
Borghi e nei quartieri di Cerveteri,
che darà l’inizio a un dialogo diretto
con i cittadini. Si tratterà di una vera e
propria giunta itinerante per stimola-
re i cittadini alla condivisione di azio-
ni e programmi futuri. Il progetto si
snoderà attraverso tre linee guida:
informare, partecipare, condividere.
Il progetto, fortemente voluto dalla
sindaca Elena Gubetti, realizzato con
il supporto di Serena Bolognesi, dele-
gata alla Promozione della partecipa-
zione dei cittadini e Adriana
Magagnini, delegata al
Coordinamento dei delegati delle
Frazioni, vedrà la presenza di volta in
volta, anche i delegati delle rispettive
Frazioni nelle quali si svolgeranno le
riunioni: Giovanni Federici, delegato
ai Progetti per lo sviluppo e valoriz-
zazione di Marina di Cerveteri,
Renato Galluso, delegato alla

Frazione di Cerenova, Nello
Giansanti, delegato alla Frazione di
Ceri e Borgo San Martino, Luca Irace,
delegato alla Frazione di Valcanneto,
Paola Proietti delegata alla Frazione
di I Terzi, Lucia Pulozzi, delegata alla
Frazione del Sasso e Federico
Salamone, delegato alla Frazione di
Campo di Mare. Ciascun incontro
avrà una prima sezione informativa
curata da LABSUS - Laboratorio per
la Sussidiarietà per parlare dei Patti
di collaborazione, - Accordo tra la cit-
tadinanza attiva e il Comune di
Cerveteri - intesa realizzata grazie
all’impegno dell’Assessore alla
Sostenibilità Ambientale, Francesca
Appetiti, quindi si proseguirà con la
presentazione da parte della giunta

comunale dei progetti in atto e futuri
per ciascuna Frazione. Infine, si
affronterà la sessione dedicata alle
domande dei cittadini. La sindaca e
gli assessori apriranno il dialogo con
la città per verificare da vicino quanto
richiesto dai cittadini individuando
insieme le soluzioni più efficaci. Un
momento di confronto indispensabile
tra Amministrazione comunale e i cit-
tadini che hanno bisogno di sentirsi al
centro dell’azione amministrativa. Si
inizierà a Valcanneto, il 3 maggio alle
18.30, nel Centro Polivalente di Largo
Giordano, il secondo incontro alla fra-
zione de I Terzi, venerdì 19 maggio
alle 18,30 nel Centro Polivalente di
Piazza Falcone, per poi proseguire
con le frazioni del Sasso, Cerenova,
Borgo San Martino, Cerveteri alta,
Due Casette-Zambra-Furbara,
Campo di Mare, Cerveteri Bassa,
Tyrsenia e Pian della Carlotta. Sarà
possibile partecipare agli incontri
registrandosi al link: bit.ly/cerveteri-
partecipa. Attraverso la registrazione,
i cittadini potranno scegliere il giorno
e la frazione o quartiere di interesse e
ricevere indicazioni sui vari incontri.

Al via un programma di incontri di confronto tra Giunta e cittadini

Tutto pronto per “Cerveteri Partecipa”
L’Amministrazione incontra i cittadini
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L’Amministrazione comunale al fianco
degli operatori locali che offrono ricettività
Sindaco, Parco Archeologico e DMO Etruskey hanno incontrato i titolari delle strutture ricettive
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“Per promuovere il turismo è
necessario uscire dal proprio
guscio e imparare a “fare rete”
sul territorio.  È fondamentale
creare una sinergia che ripensi
all’offerta turistica in modo
globale, integrato e, soprattut-
to, con una nuova capacità
organizzativa. Per questo mer-
coledì 19 aprile, con il Parco
Archeologico di Cerveteri e
Tarquinia, con il Direttore
Vincenzo Bellelli e la DMO
Etruskey, abbiamo voluto
incontrare gli albergatori, i
titolari di bed and breakfast,
degli agriturismi e di tutte le
strutture ricettive, per parlare

insieme delle sfide future che
attendono Cerveteri, il Litorale
e il territorio tutto. In agenda
abbiamo diversi eventi nazio-
nali e tante manifestazioni di
gran livello e vogliamo farci
trovare pronti”. A dichiararlo
è il Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti. L’incontro tenutosi
all’interno dell’Aula Consiliare
del Granarone, organizzato
con la fondamentale presenza
e collaborazione di Paola
Agabiti, Delegata al Turismo
Sostenibile, Dimitri Terenzi,
Delegato all’attività di promo-
zione turistica del territorio e
di Francesco Vigliotti,

Delegato ai rapporti con gli
Agriturismi e promozione
della diversificazione ha
riscosso un grande interesse
da parte di moltissimi operato-
ri presenti che hanno dimo-
strato competenza e concretez-
za oltre alla volontà di far cre-
scere l'offerta ricettiva studian-
do insieme una strategia
comune di valorizzazione del
territorio. “È stato solo il primo
di una serie di incontri, estre-
mamente proficuo, un
momento di confronto, di
conoscenza indispensabile per
la creazione di una rete: biso-
gna  guardare tutti nella stessa

direzione e collaborare all’in-
terno per competere all’ester-
no - ha dichiarato Elena
Gubetti, Sindaco di Cerveteri -
insieme al Parco Archeologico,
con il Direttore Vincenzo
Bellelli, che ringrazio per l’at-
tenzione che riserva a
Cerveteri, e alla DMO
Etruskey, abbiamo già ribadito
a tutti la nostra più completa
disponibilità a dare vita ad un
percorso condiviso soprattutto
in previsione di una sfida
importante come quella del
Giubileo 2025, davanti alla
quale vogliamo e dobbiamo
farci trovare pronti”.

Roberta Mariani è la nuova Presidente
della Consulta dello Sport del Comune
di Cerveteri. L’elezione, contestuale alla
definizione del Direttivo, è avvenuta
martedì 18 aprile, all’interno dell’Aula
Consiliare del Granarone.
Vicepresidente, è Giuliano Lucidi, refe-
rente della Spartan Race. Fanno invece
parte del Direttivo Stefano Bruschi
dell’Oratorio San Michele Arcangelo,
Maura Rinaldi della Rim Cerveteri ed
Elena Costantin di Elana Gym.
Appartenente all’Associazione ASD
Marina di Cerveteri, Roberta Mariani è
Campionessa italiana di Sup nel 2012,
Istruttrice di Sup e Sup Fitness, Mental
Coach, attività che fa di lei oltre che una
grande motivatrice una grande allenatri-
ce di atleti di diverse discipline a livello
mentale per raggiungere la migliore per-
formance ed è Dottoressa in Psicologia
dello Sviluppo, dell’educazione e del
benessere. Ricco il suo palmares: tra i
tanti successi, il titolo di campionessa ita-
liana Sup Race 2012. Soddisfatta Roberta
Mariani, che nell’immediato post riunio-

ne dichiara: “Come prima cosa ci tengo a
ringraziare tutti i componenti della
Consulta che hanno scelto la mia perso-
na per ricoprire il ruolo di Presidente, un
incarico che intendo assolvere accompa-
gnata da quei valori che da sempre carat-
terizzano la mia attività sportiva: lealtà,
passione, amore, dedizione e voglia di
far prevalere la bellezza del mondo dello
sport. Voglio fare della Consulta dello
Sport un luogo che sia una macina di

idee, di proposte, senza rivalità in cui
tutti siano uniti dal desiderio di far bene
a Cerveteri e agli sportivi, in particolar
modo i più giovani, coloro che maggior-
mente negli ultimi tre anni hanno soffer-
to le restrizioni in materia di aggregazio-
ne. Il mio obiettivo è quello di promuo-
vere lo sviluppo di relazioni armoniche
tra i rappresentanti  delle Asd al fine di
creare un luogo di connessione e di arric-
chimento nel rispetto di tutti. Ci sono

tantissime cose da fare e ho già in mente
numerosi progetti, che già dalle prossi-
me riunioni vorrò portare all’attenzione
di tutti i componenti della Consulta, con
i quali sono certa, grazie all’affiatamento
che ho trovato in ognuno di loro, riusci-
remo a dare un importante apporto alla
socialità e alla quotidianità cittadina”.
Un augurio di buon lavoro giunge anche
da Andrea Paoni, Delegato ai Grandi
Eventi Sportivi e alla Consulta dello
Sport del Comune di Cerveteri, che
dichiara: “Sono entusiasta di come la
Consulta dello Sport, strumento fonda-
mentale all’interno di una città come la
nostra che può contare su una vasta scel-
ta di discipline, abbia cominciato ad
incontrarsi e a lavorare. Lo spirito di
ognuno dei partecipanti è quello giusto:
proporre idee, dare suggerimenti e con-
tributi per valorizzare e promuovere i
valori dello sport. Già nei mesi scorsi,
come Delegato ho trovato in ognuno di
loro una grande voglia di collaborare:
basti pensare al successo ottenuto lo
scorso autunno con la prima giornata cit-

tadina dello sport, che ha visto coinvolto
davvero in tantissimi di loro. A Roberta e
a tutto il Direttivo, il mio più sincero
augurio di buon lavoro, certo che tutti
insieme faremo tante cose positive per
Cerveteri e per gli sportivi della nostra
città”. Si aggiunge all’augurio di Andrea
Paoni, anche Elena Gubetti, Sindaco di
Cerveteri: “Lo sport riveste un ruolo cen-
trale all’interno della nostra azione
Amministrativa. In questi primi mesi,
grazie anche al grande impegno del mio
Delegato Paoni, abbiamo gettato le basi
per lo svolgimento di grandi appunta-
menti di sport, tra i quali, ci tengo a citar-
lo perché farà arrivare a Cerveteri oltre
5mila persone in una singola giornata, la
Spartan Race, la più grande gara al
mondo di corsa ad ostacoli. A Roberta, al
Direttivo e a tutti i componenti della con-
sulta, i miei auguri e la mia più totale
disponibilità per lavorare insieme e in
modo congiunto”.

Vicepresidente è Giuliano Lucidi, nel direttivo Stefano Bruschi, Maura Rinaldi e Elena Costantin

Roberta Mariani è la nuova Presidente
della Consulta dello Sport di Cerveteri

Gaya Vasco di Cerveteri
alla 17esima edizione di X Factor
Alle prossime audizioni di X Factor, il pro-
gramma giunto alla sua 17esima edizione
in onda sui canali Sky, ci sarà anche una
voce di Cerveteri. Si tratta di quella della
giovanissima Gaya Vasco, che porterà il
suo amore e la sua passione per la musica,
calcherà il palco del noto programma che
da oltre tre lustri sforna alcuni dei più
grandi artisti del panorama internazionale.
L’appuntamento per Gaya, è per sabato 13
maggio agli studi Sky di Milano. A rivol-
gerle un augurio speciale è il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti, che dichiara:
“Come prima cosa faccio a Gaya i miei
complimenti per essere giunta sino a que-
sto punto del programma e poi ovviamen-

te un caloroso in bocca al lupo per questo
grande appuntamento che la aspetta, che
mi auguro possa vivere con gioia e sereni-
tà. Siamo orgogliosi che una nostra concit-
tadina cerchi di emergere per cercare la
fortuna sui prestigiosi palchi di X Factor.
Le rinnovo dunque, a nome mio e
dell’Amministrazione tutta, i miei auguri
certa che saprà mettere in mostra tutto il
proprio talento e la propria bravura”.
Gaya Vasco, 17enne, è una studentessa del
liceo musicale Galilei di Civitavecchia.
Prima di giungere alle audizioni di
Milano, Gaya ha superato il primo step
delle ammissioni ai casting del 2023 con il
suo brano “Creep” dei Radiohead



Una giornata di sole e di bellezza in
una della città d’arte più visitate al
mondo, Firenze, dove gli studenti
dell’Istituto Alberghiero di Ladispoli
(classi 4^KA, 4^ KB, 4^ SB e 5^SB)
sono stati accompagnati dalla
Vicepreside Prof.ssa Rosa Torino e dai
Docenti Dina Cerroni, Elisa Colombo,
Angela Di Sabatino, Emanuela
Ottaviani, Andrea Palma, Alessio
Ruggero e Maria Grazia Vasta: dalla
Cattedrale di Santa Maria del Fiore con
la Cupola del
Brunelleschi e il
Campanile di Giotto,
al Battistero di San
Giovanni, da Piazza
della Signoria al
Ponte Vecchio, pas-
sando davanti agli
Uffizi e al Museo
nazionale del
Bargello. E ancora la
Basilica di Santa Croce
e Palazzo Pitti, senza
dimenticare la Casa di
Dante e il famoso
Mercato centrale con la
sua straordinaria Scuola
di Cucina intitolata a
Lorenzo de’ Medici. “Nel nostro
Istituto puntiamo da sempre ad alter-

nare apprendi-
mento formale e
“lezioni sul
campo” che
devono condurre
gli studenti alla
scoperta del ter-
ritorio, dei suoi
tesori artistici e
dello straordi-
nario patrimo-

nio di bellezza che rende unico il
nostro Paese. - ha affermato la
Vicepreside Prof.ssa Rosa Torino -

Siamo certi che la giornata di oggi
rimarrà nella memoria e nei cuori degli
allievi con il suo bellissimo bagaglio di
suggestioni ed emozioni”. “L’uscita
didattica è stata una sorta di lezione
open air, a dimostrazione che le nostre
città d’arte sono autentici musei a cielo
aperto... - ha aggiunto la Prof.ssa
Angela Di Sabatino - e, per gli studenti
di un Istituto Alberghiero, non poteva
mancare la degustazione del buon cibo
rappresentato dagli ottimi prodotti
dell’enogastronomia toscana: docenti
ed allievi insieme, perché fare scuola è

anche questo...”. E giovedì 20 aprile
toccherà a Roma dove si recheranno gli
allievi della 3^KB per un’immersione
nei fasti e nell’eleganza della Città
Eterna fra piazze, chiese, fontane e
ponti: da via della Conciliazione e
Piazza San Pietro, passando per Castel
Sant’Angelo prima di entrare nel cuore
dell’Urbe: Piazza Navona, San Luigi
dei Francesi, ma anche la Fontana di
Trevi, il Pantheon, Piazza di Spagna e
Via del Corso. Un cammino indimenti-
cabile attraverso i secoli, gli stili e la
bellezza della Capitale.

Sabato 29 aprile
donazione sangue
all’AVIS di Ladispoli
Informiamo attuali ed aspi-
ranti donatori che la pros-
sima donazione si terrà
Sabato 29 Aprile 2023
nella sede di Via Vilnius,
5 a Ladispoli. Per parteci-
pare alla raccolta scrivere
ad
avisladispoli@gmail.com
oppure contattare il nume-
ro 328/7584568.
Ricordiamo che tutti posso-
no donare il sangue,
basta essere in buoni con-
dizioni di salute, avere
un’età compresa tra 18
anni e 65 anni, avere un
peso di almeno 50 kg.
Durante la raccolta verran-
no rilasciate dichiarazioni
utili al riconoscimento dei
crediti formativi ed il giusti-
ficativo per l’assenza dal
lavoro. L’Avis Comunale di
Ladispoli è sempre a
vostra disposizione per
informazioni, richieste e
segnalazioni. Per info:
328/7584568 - avisladi-
spoli@gmail.com -
Facebook “Avis Comunale
Ladispoli”

L’Acea dismette
le casette
per l’acqua
Riceviamo e pubblichiamo
- “Gentili redattori, abbia-
mo osservato con disap-
punto che le casette del-
l’acqua, in funzione duran-
te la gestione di Flavia
acqua, sono state dismes-
se da Acea. Sicuramente
tutti addivenite alla conclu-
sione che l’utilizzo e l’ap-
provvigionamento di
acqua (liscia o gasata)
nelle casette, a costi molto
contenuti e con propri reci-
pienti, non solo faceva
risparmiare in denaro, ma
in particolare si diminuiva-
no i contenitori di plastica
che ora bisogna comprare
al supermercato assieme
alla acqua. Credo che a
tutti sia chiaro che la
Acea oltre a far business
non ha alcun interesse sia
ecologicamente parlando,
sia nel migliorare i servizi
di prossimità, sia nel forni-
re i servizi in modo inno-
vativo. Si invitano le
Autorità comunali a richie-
dere con forza alla Acea
il ripristino delle casette
per l’acqua, non peraltro
per il risparmio di plastica
che questo comporta.

Lettera firmata

in Breve

Una biografia e una storia che cominciano diversi
anni fa nella Maremma grossetana e non si sono più
fermate. Ma una tappa che rimarrà negli Annali
dell’Istituto di Ladispoli è quella che martedì 18 apri-
le ha portato Luca Terni, celebre conduttore del pro-
gramma televisivo “Scarpetta d’Italia” e Miglior
macellaio d’Italia 2017, a svolgere una Masterclass nei
due Laboratori di Cucina dell’Alberghiero di via
Federici. Un’iniziativa straordinaria promossa dal
Prof. Filippo Gennaretti, che ha destato l’entusiasmo
di allievi e docenti. Tutto ha inizio dietro il bancone di
una macelleria, prima quella di Barbanella a
Grosseto, poi di un’altra acquistata a Capalbio, la
“piccola Atene della Maremma”, divenuta punto di
riferimento per residenti e turisti provenienti da ogni
parte d’Italia e del mondo. In questi anni Luca Terni
impara dal padre tutti i segreti del taglio e della lavo-
razione della carne. Poi i moltissimi riconoscimenti, i
premi e l’approdo al piccolo schermo con trasmissio-
ni che lo hanno reso famoso in tutta Italia. Senza con-
tare l’apprezzamento di Vip e personaggi ultranoti
del mondo del giornalismo e dello spettacolo che si
contendono, fra l’altro, le sue impareggiabili grigliate
prêt-à-porter. Martedì 18 aprile, però, nelle vesti di
Docente, c’era anche Lorenzo Manca, ex-allievo
dell’Alberghiero di Ladispoli e diplomato nella
Scuola di Alta Formazione ALMA. Temi della lezio-
ne, appena conclusa la storica Sagra di Ladispoli,
sono stati il carciofo romanesco e le sue diverse pre-
parazioni, ma anche un’importante descrizione della
sua esperienza formativa nell’Accademia di Colorno.
“Si tratta di un’occasione straordinaria di apprendi-
mento - ha affermato la Dirigente scolastica
dell’Istituto Superiore “Giuseppe Di Vittorio”
Prof.ssa Vincenza La Rosa - E’ nostro costante obietti-
vo proporre agli studenti esempi di successo e di

eccellenza che possano rappresentare per loro un
modello da seguire e una possibile strada da percor-
rere. Rivolgo un grazie speciale a Luca Terni per la
sua presenza e per averci proposto una lezione indi-
menticabile che ha destato l’entusiasmo degli studen-
ti. Ma siamo anche orgogliosi di rivedere oggi, dall’al-
tra parte della cattedra, un
nostro ex-allievo che si è diplo-
mato qui nel 2020 ed ha già con-
cluso il suo percorso di specia-
lizzazione in una delle
Accademie più prestigiose
d’Italia: l’Alma di Colorno,
diretta per quindici anni da
Gualtiero Marchesi”. “Ho tro-
vato allievi bravi, preparati e
motivati che hanno voglia di apprendere - ha com-
mentato Luca Terni - e questo è molto importante
perché la futura ristorazione è in mano a loro. In que-
sto settore è necessaria una formazione adeguata, non
l’improvvisazione. Durante questa Masterclass ho
puntato soprattutto a focalizzare l’attenzione sull’uti-
lizzo delle materie prime e su una lavorazione che
deve essere sempre attenta alla sostenibilità con un
occhio che vorrei fosse sempre ben aperto per evitare
ogni tipo di sprechi. Non è la prima volta che svolgo
Masterclass negli Istituti Professionali Alberghieri,
ma devo dire in base alla mia esperienza che ho tro-
vato studenti più coinvolti e motivati già nella Terza
classe e questo non è così frequente. Rivolgo quindi i
miei complimenti ai Docenti e alla Dirigente scolasti-
ca”. Ma come è nata l’idea di una Masterclass
all’Alberghiero di Ladispoli? A rispondere è il Prof.
Filippo Gennaretti, promotore e “regista” della gior-
nata di studio: “Dall’esperienza dello scorso anno: ho
conosciuto Luca Terni durante la mia partecipazione

al programma “Scarpetta d’Italia” ed ho pensato di
organizzare qualcosa con lui per i nostri studenti, una
lezione dimostrativa su come lavorare la carne visto
che spesso quando facciamo laboratorio non abbiamo
mai abbastanza tempo per approfondire determinate
tecniche. Lorenzo Manca, invece, è stato un mio alun-

no e l’ho seguito anche a livello
professionale per tre anni nel
mio ristorante. Quando alcuni
mesi fa mi ha contattato perché
stava preparando una tesina di
fine corso sul carciofo romane-
sco, ho pensato subito che pote-
va essere interessante organiz-
zare un incontro a scuola. Cerco
sempre, infatti, di dare stimoli

diversi ai miei studenti attraverso i canali più vicini a
loro: Luca come professionista che si racconta in tv e
Lorenzo come ex-allievo che ha seguito una prestigio-
sa Scuola di specializzazione come l’ALMA, nella
Reggia di Colorno, ed ha portato un prodotto del suo
territorio come lavoro finale”. Luca Terni ha incontra-
to gli allievi delle classi III KA, III KB e VKA
dell’Alberghiero mostrando loro le tecniche di disos-
samento del pollo e della lombata di maiale, che sono
stati poi preparati in vari tagli nelle cucine
dell’Istituto, sotto la supervisione dei Docenti Filippo
Gennaretti e Salvatore Esposito. A coordinare il team
di accoglienza è stata la Prof.ssa Giovanna Albanese
con i suoi studenti della III Turistica. “Puntiamo da
sempre alla più alta qualificazione dell’offerta forma-
tiva. - ha aggiunto la Dirigente scolastica Prof.ssa
Vincenza La Rosa - Desidero ringraziare il Prof.
Gennaretti e i suoi ospiti d’eccezione per questa
splendida iniziativa che rimarrà nella storia del
nostro Istituto”.

Masterclass di Luca Terni
Un successo all’Alberghiero
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Giornata culturale ed educativa per gli studenti che frequentano il quarto e il quinto anno

Alberghiero di Ladispoli in visita a Firenze
La vicepreside Torino: “Siamo certi che rimarrà nella memoria e nei cuori degli allievi”



“Tin Can”: Operazione Doganale congiunta effettuata in 58 Paesi contemporaneamente
Dogane: a Civitavecchia scoperti container
con 72 chili di coca tra migliaia di banane
Sequestrati complessivamente 98.000 kg di polvere bianca. La nuova minaccia
è la tecnica “rip on rip off”: la contaminazione del legittimo carico containerizzato

CIVITAVECCHIA - Parte
dalla firma dell’accordo sul-
l’eolico offshore Federlazio,
per sollecitare un nuovo
piano di sviluppo per
Civitavecchia che coinvolga
tutto il territorio. L’intesa
siglata dal Consorzio
GreenIT, la joint venture ita-
liana per le energie rinnovabi-
li tra Plenitude (Eni) e
CdpEquity (gruppo Cdp), e
CopenhagenInfrastructurePa
rtners per lo sviluppo di tre
parchi eolici offshore galleg-
gianti nel Lazio e in Sardegna
«è un’importante iniziativa
che potrà contribuire in
maniera significativa -hanno
spiegato da Federlazio - non

solo a rafforzare quel percor-
so necessario di autonomia
energetica del nostro Paese,
ma anche al rilancio del siste-
ma industriale dell’area di
Civitavecchia. Auspichiamo,
infatti, che questa iniziativa
posa contribuire alla nascita
di un importante hib produt-
tivo in grado di contribuire a
contenere gli effetti negativi
sul fronte dell’attività
imprenditoriale e, pertanto,
sui livelli occupazionali consi-
derato che il “phase out” dal
carbone è imminente. È que-
sto sicuramente un progetto
che potrebbe dare respiro ad
un’economia in forte difficol-
tà attraverso un piano di

riconversione produttiva
capace di creare nuove
opportunità di lavoro e di
business per l’intero territorio
di Civitavecchia». Federlazio
è consapevole però del fatto
che l’iniziativa messa in
campo dal Consorzio
GreenIT da sola non sia suffi-
ciente a garantire almeno il
mantenimento dell’attuale
assetto socio-economico. E
così chiama in causa anche
Enel, auspicando che possa
prevedere di mettere in
campo a Civitavecchia, così
come sta facendo a Brindisi,
interventi importanti di svi-
luppo. «Inoltre, considerando
che sono molti e diversificati i
progetti innovativi legati alla
transizione energetica che
necessitano di grandi realiz-
zazioni, come lo storage, i
grandi impianti fotovoltaici e
all’idrogeno - hanno aggiunto

- riteniamo che altra notevole
opportunità per l’area di
Civitavecchia è quella di ipo-
tizzare la realizzazione di un
Centro Strategico di progetta-
zione e pianificazione legato
alle energie rinnovabili». 
«La firma dell’accordo - ha
quindi evidenziato Paolo
Sacchetti, vice presidente
Federlazio Edilizia - rappre-
senta un significativo passag-
gio verso la definizione di un
nuovo piano di sviluppo del
territorio di Civitavecchia. 
Ognuno dovrà fare la propria
parte, dagli Enti Pubblici
Locali, all’Enel, all’intero
sistema economico della
nostra città. L’impegno delle
aziende continuerà ad essere
quello di essere presenti - ha
concluso - investendo su
quanto sarà necessario per
ridare tranquillità economica
ad un intero territorio».

Transizione, energetica: Federlazio sollecita
un nuovo piano di sviluppo per Civitavecchia
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Si è svolta dal 14 novembre al
9 dicembre 2022 l’Operazione
Doganale Congiunta denomi-
nata TIN CAN, con la collabo-
razione di 58 Paesi. Lo sforzo
congiunto di autorità dogana-
li, forze di polizia e altre
Agenzie di tutto il mondo ha
portato a livello mondiale al
sequestro di 98.734 chilogram-
mi di cocaina ed a 43 arresti.
Grazie alle specifiche analisi
ed all’intensificazione dei con-
trolli nei porti italiani mag-
giormente a rischio, in stretta
sinergia con la Guardia di
Finanza e con il coordinamen-
to dell’Ufficio Investigazioni e
dell’Ufficio Intelligence della
Direzione Antifrode, i funzio-
nari dell’Agenzia delle
Dogane e dei Monopoli e le
Fiamme Gialle di Roma hanno

intercettato al porto di
Civitavecchia oltre 72 chilo-
grammi di cocaina purissima.
In particolare nel corso di con-
trolli su container provenienti
dal Sud America, l’attenzione
dei finanzieri del locale
Gruppo e dei funzionari
dell’Agenzia delle Accise,
Dogane e Monopoli presso lo
scalo portuale si è soffermata
su uno dei numerosi bancali
carichi di banane, rinvenendo,
grazie anche all’infallibile
fiuto dei cani anti-droga
Jackpot e Pes, 62 panetti sotto-
vuoto occultati tra migliaia di
caschi di banane. La partita di
droga avrebbe potuto fruttare,
una volta giunta nelle piazze
di spaccio, proventi per oltre 7
milioni di euro. L’operazione
Tin Can, organizzata

dall’OMD nell’ambito del
Programma di Controllo
Container (PCC) in collabora-
zione con l’Ufficio delle
Nazioni Unite per il controllo
della droga e la prevenzione
del crimine (UNODC), ha

avuto l’obiettivo di contrastare
il contrabbando di cocaina e
altre potenziali spedizioni ille-
cite, perpetrato mediante l’uti-
lizzo del metodo cosiddetto
“Rip on/Rip off”, nel settore
dei trasporti transfrontalieri di

merci a mezzo container.
Questa tecnica prevede una
metodologia di occultamento
per cui una spedizione legitti-
ma, solitamente containerizza-
ta, viene sfruttata per contrab-
bandare, in particolare cocai-
na, dal paese di origine o dal
porto di trasbordo verso il
paese di destinazione. Nei casi
di “rip-off”, spesso né lo spe-
dizioniere né il destinatario
sono a conoscenza del fatto
che la loro spedizione viene
utilizzata per contrabbandare
merci illecite. Mentre il carico
containerizzato si sposta dal
paese di origine o dal porto di
trasbordo al paese di destina-
zione, gli addetti ai lavori di
fiducia nella catena di approv-
vigionamento, spesso inconsa-
pevolmente sfruttati da grup-

pi organizzati criminali,
manomettono le spedizioni
legali. Il 31 marzo si è svolto il
debriefing dell’Operazione
dove sono stati illustrati i
risultati globali. L’Operazione
TIN CAN ha rappresentato un
programma pilota per testare
l’efficacia dello scambio di
informazioni in tempo reale.
L’analisi dei sequestri illustra-
ta nel corso del debriefing ha
confermato che il modus ope-
randi “rip on/rip off”, la con-
taminazione del legittimo cari-
co containerizzato, è diventato
una grave minaccia per la
sicurezza della catena di
approvvigionamento e verso
tale fenomeno saranno con-
centrati gli impegni futuri
delle Organizzazioni parteci-
panti.

Un weekend interamente dedi-
cato al nostro Pianeta con ben
17 appuntamenti di pulizia e
preservazione dell’ambiente in
contemporanea in tutto il
Lazio. È il programma pianifi-
cato da Plastic Free Onlus, l’or-
ganizzazione di volontariato
impegnata dal 2019 nel contra-
stare l’inquinamento da plasti-
ca, per celebrare la “Giornata
Mondiale della Terra”. Una
mobilitazione di massa in com-
plessive 334 tappe italiane per
sensibilizzare cittadini, istitu-
zioni e imprese sul grave pro-

blema dell’inquinamento lega-
to all’abbandono di rifiuti nel-
l’ambiente. Gli appuntamenti
nel Lazio saranno: sabato 22
aprile a Roma, Castel
Gandolfo, Genazzano e
Mentana; Arnara e
Strangolagalli; Latina e
Prossedi e Sutri. Domenica 23
aprile ci saranno due ulteriori
tappe nella Capitale e poi a
Frosinone e Pofi, ancora Latina;
Artena, Capena e Genzano di
Roma. “Le azioni coordinate di
Plastic Free, di raccolta e ripristi-
no da una parte e sensibilizzazione

dall’altra, si sono progressivamen-
te intensificate interessando gran
parte del territorio regionale del
Lazio - dichiara il Direttivo
regionale del Lazio di Plastic
Free Onlus - Sono però ancora
troppe le persone che si stupiscono
di fronte ai numeri e alla portata
dell’inquinamento da plastica e
questo significa che abbiamo anco-
ra tanto lavoro da fare, intervenen-
do in modo consistente sull’educa-
zione ambientale delle giovani
generazioni per preparare adulti
del prossimo futuro consapevoli e
responsabili. Questo il compito di

tutti i volontari che, con motiva-
zione ed entusiasmo, investono il
loro tempo con un’unica visione.
A loro va il plauso e il ringrazia-
mento più sentito di tutti i referen-
ti e dell’intero direttivo regionale”.
L’iniziativa ha il supporto di
MINI, partner che ne sposa i
valori legati alla sostenibilità e
all’attenzione dell’ambiente. Il
weekend dedicato alla Terra
avrà un’ulteriore finalità bene-
fica con la piantumazione di
alberi grazie alla collaborazio-
ne con il media partner
Treedom, il primo sito al
mondo che permette di pianta-
re un albero a distanza e segui-
re la storia del progetto agrofo-
restale a cui darà vita.
Partecipa su www.plasticfree-
onlus.it

Incidente tra via Terme di Traiano
e via Martiri delle Fosse Ardeatine
Intervengono i Vigili del Fuoco
Incidente nella mattinata di
ieri all’incrocio tra via
Terme di Traiano e via
Martiri delle Fosse
Ardeatine, a Civitavecchia.
Per motivi ancora da chiari-
re, due auto si sono scontra-
te mentre stavano percor-
rendo la rotatoria, un
impatto che ha bloccato
passeggeri e conducenti
negli abitacoli. 
Sul posto sono intervenuti i
vigili del fuoco di
Civitavecchia, che hanno
aiutato le persone bloccate a

uscire dalle auto e poi le
hanno affidate alle ambu-
lanza presenti per il tra-
sporto all’ospedale cittadi-
no. 
Il bilancio è di sei feriti, nes-
suno fortunatamente in
modo grave. 
Presenti anche gli agenti
della polizia locale, che
oltre a regolare il traffico
per il tempo necessario a
portare a termine i soccorsi
hanno effettuato i rilievi per
accertare la dinamica del-
l’incidente.

La Giornata della Terra nel Lazio
Nel weekend 17 appuntamenti “plastic free” a tutela dell’ambiente
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Rubati alberi da frutto
piantati dal Centro
Aggregazione Giovanile

Intervento del candidato sindaco del centrosinistra Pietro Tidei
Concessioni demaniali: iter regolare
Lo conferma la Corte di Giustizia UE
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Anche la Corte di Giustizia Europea, con la sua
pronuncia, oggi ancor di più ha confermato
che l’iter seguito da questa amministrazione
comunale per l’assegnazione delle concessioni
demaniali in scadenza è stato regolare e ha
rispettato tutti i requisiti previsti dalla legge in
materia di trasparenza e libera concorrenza.
Non che avessimo dubbi in materia- specifica
soddisfatto il candidato sindaco Pietro Tidei-
ma questo ci conforta e ci consente di ribadire
quanto avevamo già avuto modo di dire agli
operatori del settore negli incontri avuti, anche
solo due giorni fa. L’amministrazione comu-
nale di Santa Marinella, infatti giocando d’an-
ticipo, ha prorogato di dieci anni tutte quelle
concessioni demaniali in scadenza che, di fatto
sono state riassegnate, tramite un bando pub-
blico. Una procedura virtuosa che ha già fatto
di Santa Marinella un comune costiero illumi-
nato e da imitare,e che credo è sia stata accolto
con entusiasmo dagli imprenditori balneari
delle nostre due cittadine che operano spesso
da decenni, con le loro imprese a gestione
familiare e che offrono ad ogni stagione molte
opportunità occupazionali anche a giovani del
posto. Siamo certi che si tratti di un’iniziativa
importante, visto che il provvedimento è in
linea con la legge Bolkstein. Tutte le concessio-
ni in scadenza sono state pubblicate all’albo
pretorio del comune, e assegnate tramite
bando a chi ne ha fatto richiesta. Siamo certi
che nessuno potrà impugnare questo atto
comunale, in quanto nessuno potrà affermare
che la proroga alle concessioni non sia aderen-
te alla sentenza del Consiglio di Stato e a quan-
to previsto dalle legge europee sulla libera con-
correnza e a quanto ha ribadito proprio oggi la

Corte di Giustizia Europea che ha ricordato
che non può esserci alcuna proroga automati-
ca Ed è esattamente ciò che noi non abbiamo
fatto, sapendo che cosi avremmo messo a
rischio la validità di tale proroga. Per questo
motivo, per ogni singola concessione è stato
fatto un bando pubblico. Tutto ciò permetterà
ai nostri concessionari demaniali di investire
con tranquillità sulle loro attività per attrarre
sempre nuovi turisti e di dare nuovo impulso
alla cosiddetta blu economy o più semplice-
mente allo sviluppo legato alla fruizione e
valorizzazione del nostro mare e delle nostre
strutture balneari e ricettive. Infine posso solo
concludere affermando di aver dimostrato nei
fatti la competenza e lungimiranza di questa
amministrazione comunale”

Cimitero di S. Marinella
Fine emergenza loculi
Con la consegna delle aree e l’avvio del cantie-
re di lavor,i avvenuta ieri mattina alla presen-
za del candidato sindaco Pietro Tidei e dei
responsabili dell’impresa Cogeco, finisce una

triste era per la città di Santa Marinella, segna-
ta dall’emergenza loculi che ha interessato per
moltissimi anni il cimitero comunale .
“Emergenza - afferma Tidei - che ufficialmen-
te oggi termina. Il passo iniziale è infatti la rea-
lizzazione dei primi oltre 400 loculi con i quali
si procederà, per ordine di requisizione, alla
restituzione agli aventi diritto, ovvero a tutti
quei cittadini che in questi anni avevano acqui-
stato regolarmente il loro loculo e che gli era
stato tolto in assenza di posti disponibili. Ai
loro defunti era stata data, seppur temporanea
degna sepoltura attraverso la requisizione, una
procedura alla quale non vogliamo mai più
ricorrere, ma che abbiamo dovuto attuare a
causa di una delle tante situazioni di disagio
ereditate dalla passata amministrazione che
non si era mai preoccupata del suo cimitero
comunale, che pure era ormai al collasso. Si
tratta senza ombra di dubbio del raggiungi-
mento di un altro, l’ennesimo, traguardo,
molto importante per l’intera popolazione,
raggiunto da questa amministrazione nel
corso del suo mandato elettorale. Ieri con l’av-
vio della costruzione del primo blocco di locu-
li, cui farà seguito l’ampliamento della struttu-
ra cimiteriale per la realizzazione complessiva
di 3500 luoghi per la tumulazione, è stato com-
piuto solo un primo passo, ma determinante,
che permetterà alla città di superare una situa-
zione gravissima, divenuta sempre più indeco-
rosa e insostenibile negli anni. Possiamo dire
di aver saputo guardare oltre la crisi attuale ed
aver provveduto ad una soluzione che metterà
fine all’emergenza loculi a Santa Marinella per
i prossimi 30 anni”, lo dichiara il candidato sin-
daco Pietro Tidei.

CIVITAVECCHIA -
L’assessore ai Servizi sociali
Cinzia Napoli ci informa che
l’altra notte - precisamente
quella del 14 aprile - qualcuno
ha rubato alcuni alberi da frut-
to piantati da poco nell’area
verde del “Centro di aggrega-
zione giovanile”. Gli alberi,
limoni e mandarini cinesi,
erano stati piantumati da alcu-
ni giovani sotto la guida del-
l’agronomo Stefano de Paolis,
gestore della tenuta del
Gattopuzzo, nell’ambito delle
tantissime iniziative proposte
dalla cooperativa Alicenova,
che gestisce il centro: dalla
street art alla musica, dalla
falegnameria al supporto sco-
lastico e psicologico. Da que-
st’anno, appunto, il “Centro di
aggregazione giovanile” pro-
muove anche la cultura della
piantumazione e la cura del

verde, ma qualcuno, evidente-
mente poco sensibile a queste
tematiche, ha pensato bene di
approfittare della situazione,
trafugando i nuovi alberelli
appena piantati. «Che dire se
non delusione e stupore per
l’azione incivile presumibil-
mente di qualche adulto che
invece di dare il buon esempio
ha cancellato il valore educati-
vo del progetto per i nostri
ragazzi» ha commentato l’as-
sessore Napoli, «ma non sarà
questa insulsa azione a ferma-
re l’iniziativa: presto il giardi-
no tornerà pieno di colore e di
piante, probabilmente suppor-
tato da un sistema di video-
sorveglianza, in modo da tute-
lare questi spazi, considerato
che nei prossimi mesi saranno
realizzate due delle tre opere
di street art previste nel pro-
getto “Innesti”».



“Ho letto l’articolo del quoti-
diano ‘La Repubblica’ con
richiamo in prima pagina dal
titolo ‘L’antifascismo non è
nella Costituzione. Il mio 25
aprile? Metterò d’accordo
tutti’. Ringrazio il giornalista
che ha lecitamente trasformato
in ‘colloquio’ un veloce scam-
bio di parole avvenuto alla
buvette del Senato e ripreso in
maniera corretta e testuale
dall’agenzia di stampa Ansa.
Mi preme però sottolineare
che, come riportato anche
dalla stessa agenzia, il mio
riferimento non era ‘all’antifa-
scismo’ ma all’assenza in
Costituzione della ‘parola
antifascismo’, essendo i valori
della Resistenza, a cui mi sono
esplicitamente richiamato,
espressi in positivo nella
prima parte della
Costituzione. Con tale dovuta
e necessaria correzione, riten-
go venga meno qualsiasi inter-
pretazione contraria al mio
pensiero. Il 25 Aprile ho modi-
ficato gli impegni internazio-
nali assunti da tempo e sarò
all’Altare della Patria a fianco
del presidente della
Repubblica”. E’ il testo della
nota con cui il presidente del
Senato, Ignazio La Russa, ha
voluto ieri rettificare le parole
attribuitegli in un’intervista
secondo cui “l’antifascismo
non è nella Costituzione”.
Dichiarazioni su cui si è subito
scatenata una vibrante pole-
mica, soprattutto da parte
delle opposizioni. Nell’agenda
del presidente di palazzo
Madama, da ieri si legge che
La Russa il 25 Aprile si reche-
rà al campo di concentramen-
to di Theresienstadt (Praga).
La mattina sarà, come detto
all’Altare della Patria; succes-
sivamente partirà alla volta di
Praga per partecipare alla riu-
nione dei presidenti dei
Parlamenti dei Paesi Membri
dell’Unione europea (Praga) e
poi alle 15 sarà alla commemo-
razione, con la deposizione di
una corona al Monumento di
Jan Palach in Piazza San
Venceslao. “La Repubblica è
nata da una Liberazione che è
frutto non solo di una
Resistenza che combatteva
accanto alle forze Alleate con-
tro il nemico occupante, ma
anche per il rifiuto del fasci-
smo, della sua ideologia e con-
tro i venti anni di dittatura
fascista”. Così Giovanni Maria
Flick, già presidente della
Corte costituzionale, ha
dichiarato in merito alle paro-
le di La Russa. “La
Costituzione - nella quale
vedo una connessione stretta
tra ciò che rappresentano le
date del 25 Aprile, dell’1
Maggio e del 2 Giugno - è stata
firmata da un Capo provviso-

rio dello Stato liberale, De
Nicola, da un presidente del
Consiglio democristiano, De
Gasperi, e dal presidente
dell’Assemblea costituente,
ebreo e comunista, Terracini: è
frutto di un’Assemblea costi-
tuente nella quale erano pre-
senti una componente liberale,
azionista e repubblicana, una
democristiana e una socialco-
munista. Discutere oggi se la

Costituzione avesse o non
avesse connotazioni esplicite
di antifascismo è più un tema
da filosofi o da linguisti; non
mi sembra un tema adatto e
importante in questo momen-
to nel nostro Paese che ha
bisogno di coesione di tutti
per andare avanti”, ha aggiun-
to Flick. Sempre nel colloquio
con “La Repubblica”, La
Russa ha affermato di “condi-

videre appieno i valori della
Resistenza, vista come supera-
mento di una dittatura. Il pro-
blema è che di quei valori si
sono appropriati il Pci e poi la
sinistra. Questo è un fatto sto-
rico. E a questo mi sono sem-
pre opposto”. Alla domanda
se è ancora possibile fare oggi
una distinzione tra storia
comune e lettura di parte, La
Russa risponde: “Nel leggere
alcune posizioni dell’Anpi mi
sembra di poter dire di sì.
Guardi che pure la Destra,
nella sua storia, ha candidato i
partigiani. Quante inutili pole-
miche sulle mie frasi - prose-
gue -. C’è stata una bufera
quando ho ricordato la la
nascita del Msi. Ai funerali di
Almirante c’era pure il presi-
dente della Repubblica”. Il
presidente del Senato “ha
detto che l’antifascismo non è
in Costituzione, noi diciamo
che l’antifascismo è la nostra
Costituzione”, ha dichiarato la
segretaria del Pd, Elly Schlein.
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Il presidente del Senato di nuovo sotto accusa per parole poi rettificate in una nota

La Russa, scivolone sulla Costituzione
Scontro con le minoranze sul nodo dell’antifascismo. Flick: “Serve la coesione di tutti”

Il consiglio dei Ministri ha
approvato nella riunione di ieri
mattina il disegno di legge sulla
Concorrenza. Le assegnazioni
delle concessioni dei parcheggi
del commercio ambulante nelle
aree pubbliche saranno messe a
gara, salvaguardando il legitti-
mo affidamento degli attuali
concessionari che potranno
godere di un rinnovo delle
attuali concessioni in via ecce-
zionale per 12 anni. E’ una delle
novità previste dal provvedimento che ha ottenuto il via libera
insieme ad altre disposizioni sul settore farmaceutico e a un raf-
forzamento dei poteri dell’autorità Antitrust sul settore digitale.
Tra le principali novità anche l’assegnazione delle concessioni di
posteggio su aree pubbliche per il commercio al dettaglio trami-
te gare a evidenza pubblica, a partire sin da subito dai posteggi
non ancora assegnati. La disposizione, ha precisato il ministero
delle Imprese e del made in Italy, riporta la disciplina nel qua-
dro delle regole europee, affermando che le concessioni di
posteggio per l’esercizio del commercio su aree pubbliche sono
rilasciate per una durata di dieci anni. In tal senso, sono previsti
i seguenti parametri: specifiche clausole sociali volte a promuo-
vere la stabilità occupazionale del personale impiegato; la valo-
rizzazione dei requisiti dimensionali della categoria della
microimpresa; un numero massimo di concessioni di cui ciascun
operatore può essere titolare, possessore o detentore. ”Legge
annuale sulla concorrenza: fatta! Al servizio dei cittadini e delle
imprese”, è stato il primo commento a caldo del ministro delle
Imprese e del made in Italy, Adolfo Urso, su Twitter. Il “poten-
ziamento e la pianificazione dello sviluppo della rete elettrica
nazionale”, insieme alla “norma incentrata sulla promozione
dell’utilizzo dei ‘contatori intelligenti’ (smart meters), allo scopo
di favorire il risparmio energetico e il contenimento del prezzo
dell’energia elettrica” sono alcune delle misure contenute nel
ddl Concorrenza. Non solo. Con lo stesso ddl arriva pure una
semplificazione per le vendite promozionali e per quelle sotto-
costo che puntano a favorire le attività commerciali presenti in
più comuni, come ad esempio le catene di supermercati, elettro-
nica, elettrodomestici o abbigliamento. Basterà ora inviare un’
unica mail certificata (la Pec) agli sportelli unici delle attività
produttive di tutti i comuni interessati, con le date e l’indicazio-
ni degli esercizi commerciali coinvolti. 

Regione Lazio e Provincia di Roma
“brindano” al ritorno del reperto

Ddl Concorrenza: 
arrivato il via libera

Il vice primo ministro e ministro
della Giustizia britannico
Dominic Raab si è dimesso meno
di 24 ore dopo che è stato presen-
tato un rapporto che lo accusa di
molestie nei confronti di funzio-
nari durante i suoi incarichi
governativi precedenti. Nella let-
tera di dimissioni Raab ha scritto
che sente il “dovere di accettare
l’esito dell’inchiesta” ma sottoli-
neando di aver respinto tutte le accuse mosse
contro di lui tranne due. In un altro passaggio
della missiva Raab ha rilevato di essere “sin-
ceramente dispiaciuto per qualsiasi stress o
offesa involontaria che qualsiasi funzionario
possa aver provato a causa del ritmo, degli
standard e delle sfide che ho portato al mini-

stero della Giustizia”. “Questo
è, tuttavia, ciò che i cittadini si
aspettano dai ministri che lavo-
rano per loro conto”, ha aggiun-
to Raab. L’ormai ex vice premier
ha cercato di chiarire inoltre che
il rapporto che lo accusa ha sta-
bilito che “non una volta, in
quattro anni e mezzo”, ha
“inveito o urlato contro qualcu-
no, o lanciato qualcosa contro

qualcuno, o intimidito fisicamente qualcuno,
o cercato intenzionalmente di sminuire qual-
cuno”. Tali accuse sono emerse in vari modi,
incluso in un acceso dibattito alla Camera dei
Comuni quando la vice leader laburista
Angela Rayner si è indirettamente riferita a
Raab.

Accuse di mobbing al ministero
Lascia il vicepremier britannico
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Il prezzo del petrolio continua a rima-
nere sotto pressione nonostante i dati
economici cinesi positivi. Le preoccu-
pazioni principali degli operatori
riguardano un possibile aumento dei
tassi di interesse statunitensi e le
incertezze relative alle prospettive di
crescita economica. Negli ultimi gior-
ni il greggio Brent è arrivato ad atte-
starsi intorno agli 84 dollari al barile,
mentre l’Us West Texas Intermediate
è sceso a circa 80. Tuttavia, all’inizio
della sessione, il petrolio aveva trova-
to supporto dai dati che mostravano
una crescita economica più veloce del
previsto, pari al 4,5 per cento, in Cina
nel primo trimestre, confermando la
sua ripresa economica del Paese dopo
gli effetti della pandemia di Covid-19.
Secondo i dati diffusi dall’Istituto di sta-
tistica nazionale cinese, la ripresa del Pil
è stata sostenuta dal settore dei servizi,
dal consumo interno e dalle esportazioni
anche se è rimasta leggermente inferiore
alle previsioni degli analisti, che avevano
stimato un tasso del 5 per cento.
Tuttavia, il risultato è comunque positi-
vo e riflette l’efficacia delle politiche eco-
nomiche adottate dal governo per soste-
nere la ripresa dopo la crisi sanitaria. Il
settore dei servizi è stato il principale
motore, con un aumento del 5,3 per

cento rispetto allo stesso periodo dell’an-
no precedente; consumo interno è cre-
sciuto del 3,8 per cento, segnalando una
ripresa del potere d’acquisto dei consu-
matori. Le esportazioni sono aumentate
del 2,7 per cento, grazie alla forte
domanda dei mercati internazionali per i
prodotti cinesi. Tuttavia, Pechino sta
pure affrontando ancora alcune sfide, tra
cui la pressione inflazionistica, la cre-
scente tensione commerciale con gli Stati
Uniti e la necessità di ridurre il debito
pubblico. Il governo ha annunciato la
decisione di continuare a sostenere l’eco-

nomia attraverso politiche di stimolo
fiscale e monetario, ma allo stesso
tempo ha dichiarato di essere impe-
gnato a contenere i rischi finanziari e
a promuovere una crescita sostenibile
e di qualità. Secondo gli osservatori,
la ripresa della Cina può avere un
effetto trainante sulle economie mon-
diali, aumentando la domanda per le
esportazioni e stimolando la crescita
globale. Questo aveva portato ad
un’iniziale crescita del prezzo del
greggio, ma la prospettiva di un altro
aumento dei tassi di interesse statuni-
tensi ha frenato il sentiment positivo
degli investitori. La Federal Reserve
americana dovrebbe aumentare i
tassi di interesse di 25 punti base

nella riunione di maggio. Un orienta-
mento che ha sostenuto il dollaro Usa e
ha reso le materie prime quotate in dolla-
ri più costose per gli acquirenti che
detengono altre valute. Il dollaro ha
perso terreno dopo i precedenti guada-
gni, ma gli operatori rimangono cauti e
continuano ad osservare la situazione.
Alla luce di tutti questi elementi, il prez-
zo del petrolio rimane instabile. Senza
dimenticare che l’offerta e la domanda di
petrolio sono sempre in evoluzione e il
prezzo del greggio è influenzato dalle
fluttuazioni della produzione.

Tensioni sul prezzo del greggio per le incertezze del Dragone e la politica dei tassi Usa

Petrolio, Cina e Fed cause dell’instabilità
I mercati tengono sott’occhio anche i livelli produttivi, su cui l’Opec+ ha già agito

Cina e Malesia stanno valutando il rilancio delle discussioni bilatera-
li in merito al progetto di istituire di un “Fondo monetario asiatico”
comune che aiuti i due Paesi a ridurre la dipendenza dal dollaro negli
scambi commerciali, un obiettivo percepito sempre più come priori-
tario all’interno della regione. Il primo ministro malesiano, Anwar
Ibrahim, ha affermato di aver personalmente sollevato la questione la
scorsa settimana, durante la sua visita a Pechino: “Durante il nostro
incontro, il presidente Xi Jinping ha detto immediatamente: ‘Faccio riferi-
mento alla proposta di Anwar sul Fondo monetario asiatico’, e si è dichiara-
to disponibile a condurre discussioni”, ha puntualizzato il primo ministro
durante una audizione parlamentare nella giornata di ieri. Anwar,
che ha assunto anche la delega a ministro degli Esteri, ha aggiunto
che “non esiste ragione per cui la Malesia continui a dipendere dal dollaro”.
L’idea di un “Fondo monetario asiatico” risale alla fine degli anni
Novanta, ma il primo ministro della Malesia ha proposto di rilanciar-
la sulla base dei nuovi equilibri economici globali condizionati pure
dalla guerra in Ucraina: “Col rafforzamento delle economie di Cina,
Giappone e altre, penso dovremmo discutere la questione, e considerare quan-
tomeno un Fondo monetario asiatico e, in secondo luogo, l’uso delle nostre
rispettive valute”, ha dichiarato il primo ministro. I ministri delle
Finanze e i governatori delle Banche centrali dei Paesi del Sud-est
asiatico hanno concluso il 31 marzo scorso a Bali, in Indonesia, una
serie di discussioni incentrate sulla resistenza della regione ai rischi
globali. Nel corso dell’assise, il vice governatore della Banca centrale
dell’Indonesia, Dody Budi Waluyo, ha dichiarato che “i problemi di noi
(Paesi) dell’Asean sono gli stessi: inflazione elevata, turbolenze dei mercati
finanziari, deflusso di capitali… Ora osserviamo anche l’impatto sulla regio-
ne delle tensioni bancarie negli Stati Uniti e in Europa”, ha rimarcato con
riferimento alle crisi di Svb e Credit Suisse. I partecipanti agli incon-
tri hanno dunque formulato una proposta per intensificare l’uso delle
valute locali negli scambi e negli investimenti regionali, così da ridur-
re la dipendenza da dollaro ed euro. Dody ha dichiarato che durante
gli incontri sono stati affrontati pure i temi delle criptovalute, delle
valute digitali delle Banche centrali e dell’integrazione dei servizi di
pagamento regionali, anche se l’infrastruttura di alcuni dei Paesi
dell’Asean non è ancora pienamente sviluppata. 

Ricominciano le grandi manovre 
per uscire dall’orbita del dollaro

Fondo monetario 
asiatico: si riparte

Il gigante automobilistico Tesla, di
proprietà del miliardario Elon Musk,
accelera l’iter per l’avvio della produ-
zione di batterie in Cina. Il marchio ha
infatti annunciato che costruirà una
fabbrica a Shanghai per produrre le
sue batterie potenti Megapack, espan-
dendosi ulteriormente nel Paese in un
momento, peraltro, di forte tensione
tra Stati Uniti e Cina. Il nuovo stabili-
mento, dove l’azienda produrrà la sua
batteria ad alta capacità per l’accumu-
lo di energia ricaricabile agli ioni di
litio, dovrebbe essere inaugurato già
nel terzo trimestre di quest’anno e ini-
ziare la produzione nel secondo trime-
stre del 2024, come ha riferito l’agenzia
di stampa statale ufficiale cinese,
Xinhua, durante la cerimonia di firma

a Shanghai. L’ammontare preciso del-
l’investimento non è stato invece
comunicato. Comunque, la generazio-
ne e l’immagazzinamento di energia
rappresentano una parte relativamen-
te modesta delle attività di Tesla: tale
voce conta per circa il 5 per cento del
fatturato dell’azienda (in base ai dati
del 2022) che ha già un impianto che
produce batterie Megapack a Lathrop,
in California, e sta per aumentarne la
produzione. Musk, in un tweet, ha
dichiarato che la nuova fabbrica previ-
sta a Shanghai integrerà la produzione
di quella in California. Tesla genera la
maggior parte dei suoi profitti dal set-
tore delle auto elettriche, ma Musk si è
impegnato a far crescere le attività
pure nel campo dell’energia solare e

delle batterie fino a raggiungere più o
meno le stesse dimensioni. Lu Yu, un
funzionario locale di Shanghai, ha
dichiarato che la nuova fabbrica di bat-
terie dovrebbe creare un “cluster indu-
striale” del valore di oltre 14 miliardi
di dollari. In particolare, Tesla conta di
produrre 10mila unità Megapack l’an-
no che equivarranno a circa 40 giga-
wattora di accumulo di energia, da
vendere in tutto il mondo. Un’unità
Megapack può immagazzinare ener-
gia sufficiente ad alimentare una
media di 3.600 abitazioni per un’ora.

Musk non ha paura di Pechino
E Tesla è più vicina a Shanghai



I servizi di ordine e sicurezza pub-
blica predisposti dalla Questura di
Roma, come convenuto in sede di
Comitato per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica, hanno consen-
tito che la disputa calcistica di
Champions League Roma
–Feyenoord si svolgesse senza alcu-
na criticità. Di fondamentale impor-
tanza tutta l’attività preventiva rea-
lizzata nei giorni che hanno prece-
duto l’incontro. Servizi capillari,
che hanno visto la Polizia di Stato,
l’Arma dei Carabinieri, la Guardia
di Finanza e la Polizia Locale di
Roma Capitale, lavorare in perfetta
sinergia per garantire la sicurezza
della città. I controlli agli aeroporti,
alle stazioni e ai caselli autostradali,
oltre al monitoraggio costante dei
social da parte della Digos, hanno
consentito alla Questura di Roma
di avere contezza, in tempi reali, dei
probabili arrivi di tifosi olandesi
nella capitale; e in relazione a que-

st’aspetto va un ringraziamento a
Federalberghi per avere collaborato
fattivamente con le Forze
dell’Ordine. Importante anche la
collaborazione costante con la
Polizia Olandese, che si è interfac-
ciata quotidianamente con la
nostra, fornendo informazioni e
aggiornamenti continui. Gli agenti
predisposti sul territorio, che hanno
presidiato il centro storico, e tutti i
luoghi sensibili della città, tra cui le
fontane nelle più importanti piazze
e i luoghi in cui si trovavano gli
alberghi prenotati dai tifosi giunti
in Italia, nonostante il divieto di
accedere allo stadio, hanno consen-
tito di sventare un’aggressione da
parte dei tifosi romanisti nella sera-
ta precedente alla disputa calcistica.
200 tifosi dell’AS ROMA, incappuc-
ciati, all’altezza del Colosseo aveva-
no mostrato l’intenzione di rag-
giungere alcuni olandesi in un pub
limitrofo. Immediato è stato l’inter-

vento di numerose squadre dei
Reparti Inquadrati lì presenti, che li
hanno fatti desistere dai loro inten-
ti e allontanare. Per una maggiore
sicurezza e per garantire la loro
incolumità, i tifosi olandesi sono
stati poi scortati dalle navette della
Polizia presso le loro strutture

alberghiere. Nella giornata di gio-
vedì, invece, poche ore prima del-
l’apertura dei cancelli, l’attenta
osservazione degli agenti della
Polizia di Stato della Digos e delle
Volanti, ha consentito di intercetta-
re un gruppo di 15 romanisti pres-
so un pub in via A. Doria, in zona

Prati. Gli stessi sono stati bloccati e
identificati. Uno di loro, poi denun-
ciato, all’interno dell’auto in suo
possesso aveva numerose mazze,
bastoni e martelli, probabilmente
destinati a perpetrare un’aggressio-
ne ai danni degli olandesi. In occa-
sione dell’apertura dei cancelli,
invece, 42 tifosi del Feyenoord,
muniti di sciarpa giallo rossa, sono
stati bloccati ai tornelli poiché
hanno provato ad accedere allo sta-
dio con biglietti riportanti altri
nominativi, differenti da quelli pre-
senti sul loro documento d’identità.
Gli stessi, condotti in
Commissariato e sanzionati, hanno
dichiarato che i biglietti erano stati
acquistati anche da numerosi altri
tifosi, che però hanno desistito dal
tentare l’accesso. Nonostante la
presenza di circa 300 tifosi olandesi
in città, non si è riscontrata alcuna
turbativa per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica. Molti di loro,
accogliendo le indicazioni delle
Forze dell’Ordine, si sono recati a
vedere la partita in un pub del cen-
tro e, all’esito della stessa, sono
ritornati presso le strutture alber-
ghiere sia con mezzi privati che con
navette della Polizia di Stato. 

Erano decenni che il calcio ita-
liano non si imponeva con
una tale forza a livello euro-
peo, e la stagione 2022-2023
sembra poter regalare grandi
soddisfazioni alle squadre del
Bel Paese: delle dodici semifi-
naliste delle tre competizioni
targate UEFA, cinque sono
italiane. In Champions
League si giocherà il derby di
Milano, così come accadde 20
anni fa, quando a passare fu il
Milan, in seguito vincitore
della competizione dopo aver
disputato la finale a Old
Trafford contro la Juventus.
La semifinale milanese ha un
valore inestimabile per
entrambi i club, poiché la
finale di Istanbul è a un
passo, ed entrambe le squa-
dre hanno mostrato di saper
tenere testa ad avversari osti-
ci, come il Benfica per l’Inter,
domato agevolmente dalla
formazione di Inzaghi, e il
Napoli capolista per il Milan,
in un derby italiano in cui i
partenopei, considerati da
molti come grandi favoriti per
arrivare quantomeno in fina-
le, non sono riusciti a espri-
mere il bel gioco che tanto li
aveva contraddistinti fino a
poche settimane fa. Si pro-
spetta un derby intenso, e la
certezza è che dopo sei anni
un’italiana tornerà a giocarsi
la tanto ambita Champions
League; la vincente incontrerà
o il Real Madrid o il
Manchester City, due forma-
zioni che spaventano e che
partono da favorite, ma con la
partita secca un pronostico

certo non può essere formula-
to. In Europa League, Roma e
Juventus strappano il pass per
le semifinali battendo rispetti-
vamente Feyenoord e
Sporting Lisbona. Per i giallo-
rossi si tratta della terza semi-
finale europea consecutiva, la
quarta nel giro di cinque anni,
raggiunta rimontando l’1-0
dell’andata con una partita
sofferta fino alla fine: al van-

taggio di
Spinazzola ha risposto Paixao,
e a pochi secondi dal novante-
simo è servito un gol gioiello
di Dybala per portare il dop-
pio confronto ai supplementa-
ri. La rete di El Shaarawy al
101’ e di Pellegrini al 109’
hanno consentito ai giallorossi
di prevalere sul Feyenoord a
poco meno di un anno dalla
finale di Tirana, e ora l’unico
ostacolo che separa la Roma

dalla finale di
Budapest è il doppio
confronto con il
Bayer Leverkusen.
Bene anche la
Juventus, capace di
eliminare lo
Sporting Lisbona, il
quale a sua volta

aveva battuto l’Arsenal. Dopo
l’1-0 di Torino, la formazione
allenata da Massimiliano
Allegri si è portata a casa la
qualificazione grazie all’1-1
del ritorno, trovando inizial-
mente il gol del vantaggio con
Rabiot. Lo Sporting ha subito
pareggiato i conti dopo dieci
minuti grazie al rigore di
Edwards; con grande soffe-
renza, la Juventus è riuscita a
non subire il secondo gol,

agguantando così il posto in
semifinale contro il Siviglia,
quest’ultimo capace di elimi-
nare il Manchester United con
un secco 3-0; a differenza della
Champions League, le due
italiane in corsa non si scon-
treranno in semifinale, e quin-
di rimane aperta la possibilità
di poter assistere a una finale
di Europa League tra due
squadre nostrane. In
Conference League, la
Fiorentina raggiunge la semi-
finale ma con un brivido enor-
me: la formazione di
Vincenzo Italiano aveva por-
tato a casa un pesantissimo 4-
1 all’andata sul campo del
Lech Poznan, risultato che
lasciava presagire una qualifi-
cazione ormai certa.

All’Artemio Franchi i polacchi
erano riusciti clamorosamente
a portarsi sul 3-0, pareggiando
momentaneamente i conti a
venti minuti dalla fine. Con la
rete di Sottil al 78’ i toscani
sono riusciti a riportarsi avan-
ti, chiudendo i conti con il
sigillo di Castrovilli al 92’. Per
la Fiorentina in semifinale c’è
il Basilea, e in caso di successo
la Viola si giocherà a Praga la
Conference con la vincente di
Basilea-AZ. Tra due settimane
si darà il via alle danze con le
gare d’andata delle semifinali
europee e per l’Italia si apre
uno scenario clamoroso: quat-
tro possibili finaliste e un
potenziale derby Roma-
Juventus nella finale di
Europa League.

Simone Pietro Zazza
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Roma-Feyenoord senza turbative
Bilancio positivo della Questura sui servizi di ordine pubblico per il match di Europa League

Dopo Milan e Inter, anche Juventus, Roma e Fiorentina accedono alle semifinali delle rispettive Coppe
Calcio, le italiane grandi protagoniste
in Europa League e in Conference League



Non più solo televisione, radio e
carta stampata: adesso sono
Youtube, Twitch, Facebook e siti
web i “luoghi di ritrovo” per com-
mentare ad approfondire i temi
calcistici. I contenuti più apprez-
zati? Competenza, educazione,
analisi tattiche e notizie di calcio-
mercato mettono “in fuorigioco”
volgarità, offese a giocatori/alle-
natori e polemiche arbitrali. Chi
ascoltano con più piacere i tifosi
quando si parla di calcio oggi?
Zazzaroni sul podio con Caressa
e Piccinini. Un tempo radio, tv e
quotidiani erano il punto di riferi-
mento per commentare e appro-
fondire i principali avvenimenti
calcistici. Oggi, il cosiddetto “Bar
dello Sport” si è spostato sui
social, in particolare Facebook e
Twitter, sul web e sulle principali
piattaforme di contenuti multi-
mediali e di streaming come
Youtube e Twitch, mentre resiste
la radio grazie a rubriche dedica-
te e capaci di informare intratte-
nendo. A cambiare non è solo il
calcio, ma anche come e dove lo si
racconta. Per oltre 7 tifosi su 10
(72%) i nuovi canali digitali nati
sul web, sui social e in streaming
rappresentano la fonte principale
per seguire ciò che accade prima
o dopo i 90 minuti di una partita
di calcio. I personaggi da “Bar
dello Sport” più amati? La com-
petenza e il linguaggio diretto in
tv e in radio portano in cima alle
preferenze dei tifosi Ivan
Zazzaroni (65%), seguito da Fabio
Caressa (62%) che spazia da Sky
ai nuovi canali aperti su
Instagram e Youtube, e dal “sem-
preverde” Sandro Piccinini (62%),
tornato alle telecronache su
Amazon Prime ma che non aveva
mai interrotto il legame con gli
appassionati di calcio grazie a
Twitter. E’ quanto emerge da
un’indagine condotta da
Authoriality, effettuato con meto-
dologia WOA (Web Opinion
Analysis) su circa 1200 italiani di
età compresa tra i 20 e i 50 anni,
attraverso un monitoraggio onli-
ne sui principali social network,
blog, forum e community sporti-
ve e dedicate al calcio. ”L’idea del
calcio come fenomeno popolare e
culturale oggi ha la necessità di
formare una nuova generazione
di tifosi, più matura e consapevo-
le nei giudizi e nelle analisi - affer-
ma Saro Trovato, sociologo e
responsabile dello studio -
Seppur le nuove piattaforme digi-
tali stanno rivoluzionando il rac-
conto calcistico, portandolo in
una dimensione più immediata,
diretta e coinvolgente, il pubblico
continua comunque a preferire la
qualità della narrazione ed il
rispetto dei punti di vista altrui,
elementi ritenuti ancora indispen-
sabili per una comunicazione effi-
cace. Per questo nelle preferenze
degli appassionati trionfano

ancora i volti noti di giornalisti e
commentatori tv, e il fatto che
molti cronisti si stiano anche spo-
stando su altre piattaforme video
è l’esempio di quella che sarà la
comunicazione e la fruizione del
prodotto calcio nel futuro”. A
quali fonti si rivolgono i tifosi di
calcio alla ricerca di approfondi-
menti e news legate al mondo del
pallone? Le piattaforme multime-
diali e di streaming come
Youtube (49%) e Twitch (27%)
sono le più gettonate, complici
anche i canali tematici che negli
ultimi tempi ex calciatori e gior-
nalisti/commentatori hanno
aperto per raccontare tutto ciò che
sui mezzi tradizionali non trova
abbastanza spazio. Seguono siti
internet (36%), social network
come Facebook (33%) e Twitter
(23%), mentre cala rispetto al pas-
sato, complice la forte concorren-
za attuale, quello che un tempo
era un punto di riferimento come
la tv (31%). Se la radio si difende
(25%) e continua ad essere ascol-
tata dagli appassionati di calcio, la
carta stampata (15%) sembra
risentire della vastita della scelta.
Cosa si aspettano di trovare i tifo-
si all’interno dei nuovi contenitori
calcistici? Informazione (56%) e
approfondimento (45%) sono le
prime cose che gli appassionati
ricercano all’interno dei nuovi
“bar dello sport”, a seguire trovia-
mo la capacità di intrattenere
(37%), senza dimenticare mai
l’educazione (31%). Quali tipi di
informazione vengono preferite?
Un tempo ci si accontentava di
highlights, interviste ad allenato-
ri/giocatori e pronostici: adesso
gli appassionati di calcio ricerca-
no all’interno dei loro contenitori
sportivi preferiti notizie di merca-
to (51%) indiscrezioni pre-partita
(45%), commenti post-gara (36%)
di giornalisti ed ex giocatori/alle-
natori e le analisi tattiche (42%).
Altri contenuti apprezzati riguar-
dano le news della propria squa-
dra del cuore (35%), e i confron-
ti/classifiche tra i calciatori più
forti del momento (31%). Cosa
non si sopporta all’interno dei
nuovi bar dello sport? I tifosi
ripudiano su web e sui social vol-
garità (68%), offese a
giocatori/allenatori (56%) e pole-
miche arbitrali (46%), prediligen-
do inoltre il contraddittorio e lo

scambio di opinioni
diretto che, seppur può risultare a
volte acceso, secondo il popolo
calcistico deve rimanere sempre
civile e rispettoso, senza mai tra-
scendere nell’insulto e nelle urla.
Ma da quale categoria preferisco-
no “farsi raccontare il calcio” oggi
i tifosi? In primis i giornalisti
(38%), poi ex allenatori (34%) ed
ex calciatori (28%). Il motivo?
Principalmente perché “possono
avere una visione degli avveni-
menti più oggettiva e meno di
parte” (27%) e “hanno una
migliore proprietà di linguaggio”
(24%), mentre ex calciatori ed ex
allenatori vengono preferiti
“quando c’è da raccontare aned-
doti e curiosità particolari nate in
spogliatoio o in allenamento”.
Chi ascoltano oggi con più piace-
re i tifosi quando si parla di calcio
oggi? Al primo posto troviamo
Ivan Zazzaroni (65%), del quale i
“tifosi digitali” apprezzano, sia
che si tratti di tv, web, radio o di
carta stampata, la sua capacità di
“non annoiare mai” e di “riuscire
a portare avanti le sue idee argo-
mentando con garbo”. Al secon-
do posto troviamo Fabio Caressa
(54%), del quale gli internauti nel
pallone apprezzano, oltre al suo
“Club” su Sky con l’iconico
“Senza Giacca”, la capacità negli
ultimi tempi di “essersi messo in
gioco su Instagram, Twitch e
Youtube con originali rubriche e

format di approfondimento sul
calcio di oggi e del passato”. Al
terzo posto troviamo il decano dei
commentatori Sandro Piccinini
(62%): tornato di recente alle tele-
cronache su Amazon Prime, l’in-
ventore di tormentoni come “scia-
bolata morbida” o “mucchio sel-
vaggio” è riuscito su Twitter a
crearsi in poco tempo un forte
seguito su Twitter grazie a “com-
petenza calcistica e bon ton” che il
pubblico gli riconosce da anni. Ai
piedi del podio, quarto, l’esperto
di calciomercato Gianluca di
Marzio (57%): di lui il pubblico
apprezza principalmente “la
serietà professionale” e la capaci-
tà di “fornire notizie ed indiscre-
zioni di calciomercato in maniera
veloce e affidabile”. Al quinto
posto troviamo Pierluigi Pardo
(49%): sia in telecronaca che sui
social, di lui si apprezzano mag-
giormente “l’ironia e la capacità
di parlare di calcio in maniera
semplice e giocosa”. Seguono in
top ten il conduttore di Sky
Alessandro Bonan (44%), apprez-
zato per il suo garbo e per la sua
simpatia, Giorgia Rossi (42%),
volto prima di Mediaset e ora di
Dazn apprezzata per la sua com-
petenza e per la sua eleganza,
Fabrizio Romano (38%), ricono-
sciuto come un vero e proprio
influencer nonché una delle fonti
più affidabili per le notizie sui tra-
sferimenti di calcio. A chiudere i
primi 10 posti troviamo l’ex cal-
ciatore e attuale commentatore
Rai e su Twitch Lele Adani (34%)
e il telecronista Dazn e youtuber
Stefano Borghi (28%). Giù dalla
top ten l’ex calciatore Antonio
Cassano, il quale paga il linguag-
gio colorito e il “carattere fuman-
tino” che lo portano a parlare di
calcio attaccando direttamente
tecnici, giocatori e giornalisti con
cui non condivide opinioni ed
idee calcistiche.

Calcio: per 7 italiani su 10
il nuovo “bar dello sport”
oggi è su social e streaming

laVocesabato 22 aprile 202318 • Sport

Borgo San Martino, 
al Galli una gara da vincere
Contro il Tarquinia domani (h 16.30) 
l’imperativo sono i tre punti 
per poter sperare nel play out
Se vince domenica contro il Tarquinia, il Borgo San Martino può
sperare di giocarsi i play out. A tre gare dal termine e all’ultimo
posto, c’è un solo un obiettivo da perseguire, la vittoria. Per la gara
di domenica, ore 16. 30, il diesse Gabrielli chiama la tifoseria a rac-
colta, così come è stato nelle gare dello scorso campionato, quando
i gialloneri erano impegnati per la lotta al vertice. Il tecnico Andrea
Cataldi sa di avere l’ultima occasione del campionato. “Si - esordi-
sce - dobbiamo per forza di cosa vincere, se non lo facciamo scende-
remo di categoria. Alla squadra chiedo impegno, cuore e testa. E’
una gara alla nostra portata, dobbia-
mo battere una rivale alla salvezza. Ci
mancano tre gare, possiamo farcela,
anche se non dipenderà solo da noi”.
La squadra al momento non conta
defezioni, in difesa c’è il rientro di
Altamura dopo 4 gare di squalifica. 

“Non perdere la grande festa per la
promozione in Serie C Unica della
Rim Sport Cerveteri! Sabato 22
aprile al Palarim, dalle ore 17:00
inizia la festa con musica e tanta
allegria!” Riporta la pagina
Facebook di RIM Sport - Centro
Sportivo, aggiungendo inoltre:
“Alle ore 17:15, inoltre, avrai l’oc-
casione di conoscere il nostro staff
tecnico e i giocatori che hanno reso
possibile questo grande traguardo!
E alle ore 18:30, per coronare il tutto, l’incontro tra la Rim e la
forte squadra de LaSalle! Non mancare a questo appuntamento
unico, avrai l’opportunità di festeggiare con noi e goderti una
prestigiosa partita di basket!”

Grandi conquiste nel settore
agonistico per il Nuoto
Artistico del Tyrsenia
Sporting Club. “Quando a
Settembre insieme alla socie-
tà decidemmo di intrapren-
dere un nuovo percorso,
ossia aprire anche il settore
Agonistico non avremmo mai
pensato di accedere al
Campionato Italiano
Primaverile Esordienti A e
invece siamo riuscite ad esse-
re presenti su 409 atlete in
gara, per noi una grande

emozione gareggiare con le
società più forti d’Italia!”, ha
commentato l’allenatrice,
Ilaria Bruno. “La sorpresa più
grande è che ci siamo qualifi-

cate anche per il Campionato
Estivo che ci sarà a fine
Luglio nella piscina di Busto
Arsizio. Le soddisfazioni arri-
vano con il giusto lavoro e

sacrificio! Bravissime bimbe
siamo fiere di voi”. E dal Club
arrivano i complimenti anche
alle allenatrici Ilaria, Viviana,
Ambra, Francesca e Eleonora

L’allenatrice Ilaria Bruno: “Le soddisfazioni arrivano con il giusto lavoro e sacrificio”
Nuoto artistico Tyrsenia Sporting Club
Grandi conquiste nel settore agonistico

Basket: oggi festa per la promozione
in Serie C Unica della RIM Cerveteri



Un lavoro che raccoglie anche una parte della sua produzione per i più grandi artisti italiani 
Con “Comizi D’Amore” Vincenzo Incenzo
celebra live la sua grande carriera d’autore

L’Autorità Garante della
Concorrenza e del Mercato ha deli-
berato di adottare misure cautelari
nei confronti di Meta Platforms Inc.,
Meta Platforms Ireland Limited,
Meta Platforms Technologies UK
Limited e Facebook Italy S.r.l. nel-
l’ambito dell’istruttoria avviata il 4
aprile per presunto abuso di dipen-
denza economica nei confronti di
Siae nella negoziazione avente ad
oggetto la stipula della licenza
d’uso, sulle proprie piattaforme, dei
diritti musicali. Dopo la presenta-
zione delle memorie scritte e l’audi-
zione delle parti, l’Autorità ha rite-
nuto che sussistano i presupposti
per adottare le misure cautelari. Lo
comunica l’Antitrust in una nota. In
particolare, l’Antitrust ha indivi-
duato la dipendenza economica di
Siae da Meta sulla base della pre-
sunzione prevista, per le piattafor-
me digitali, dall’articolo 9 della
legge n. 192 del 1998, sottolineando
come in questo caso i criteri valuta-
tivi debbano essere differenti rispet-
to a quelli utilizzati di solito per gli
altri settori economici tradizionali.
In tale contesto, il comportamento
di Meta sembra avere natura abusi-
va e tale da determinare un danno
grave e irreparabile alle dinamiche
competitive nei mercati relativi alla
gestione dei diritti d’autore, inci-
dendo su tutti i soggetti che com-
pongono la filiera (autori, soggetti
che contribuiscono alla creazione
dell’opera e tutelati dalla legge sul

diritto d’autore, collecting societies
che tutelano questi diritti, utenti
finali). Pertanto, l’Autorità ha dispo-
sto che Meta riprenda immediata-
mente le trattative, mantenendo un
comportamento ispirato ai canoni
di buona fede e correttezza e prov-
veda a fornire tutte le informazioni
necessarie onde consentire a Siae di
ripristinare l’equilibrio nel rapporto
commerciale con Meta. Inoltre, pre-

via autorizzazione di Siae, Meta
dovrà ripristinare la disponibilità
dei contenuti musicali su Facebook
e su Instagram. Infine, l’Autorità ha
disposto che, in caso di disaccordo
tra le parti in ordine alla quantità e
alla qualità delle informazioni da
fornire da parte di Meta, nominerà
un fiduciario che le individui. Il sog-
getto fiduciario dovrà essere terzo,
indipendente e in possesso di ade-

guata competenza tecnica.

Nastasi (Siae): “Molto soddisfatto
per le misure cautelari

decise da Agcom”
“Sono molto soddisfatto per la deci-
sione dell’Agcom di adottare misu-
re cautelari in merito alla trattativa
con Meta. Ringrazio l’Agcom per
aver accolto in pieno le nostre ragio-
ni”. Lo afferma in una nota

Salvatore Nastasi, Presidente di
Siae. “Fin dal primo giorno siamo
stati convinti della bontà delle
nostre ragioni a difesa degli autori
ed editori italiani -prosegue
Nastasi- sempre improntate
all’equità e alla trasparenza, così
come chiede anche la Direttiva
europea”. “Quanto prima vogliamo
tornare a sederci al tavolo della trat-
tativa in maniera paritaria, avendo
dal colosso Meta tutte le informa-
zioni necessarie per consentirci di
ristabilire un equilibrio nell’intero
rapporto commerciale. Nel frattem-
po ci aspettiamo il ripristino imme-
diato sui social Meta dei contenuti
tutelati da Siae. Oggi si apre oggi
una nuova pagina nella storia dei
rapporti tra questa grande piattafor-
ma tecnologica e il diritto d’autore
nazionale”, conclude Nastasi.

Fimi: “Bene Antitrust su Meta
provvedimento importante”

La misura cautelare adottata da
Agcom per un presunto abuso di
dipendenza economica da parte del
gruppo di Meta è stata giudicata
positivamente da Fimi, la
Federazione industria musicale ita-
liana: “Si tratta di un importante
provvedimento per l’industria
musicale, gli artisti e i fan di musi-
ca”, commenta in una nota Enzo
Mazza, Ceo di Fimi. I contenuti
musicali saranno nuovamente
disponibili previa autorizzazione di
Siae”. 

Su Facebook e Instagram tornano disponibili per gli utenti i contenuti musicali

Antitrust: imposta alla “Meta”
la ripresa delle trattative con Siae

Da Renato Zero a Lucio Dalla.
Da Antonello Venditti a
Michele Zarrillo. Dalla PFM a
Franco Califano. E poi ancora
Patty Pravo, Paolo Vallesi,
Sergio Endrigo, Ornella
Vanoni, Al Bano, Lorella
Cuccarini. Questi nomi sono
solo una piccola parte di que-
gli artisti che negli anni hanno
beneficiato dei testi per le loro
canzoni di Vincenzo Incenzo,
autore, scrittore, regista e non
ultimo cantautore romano. Ieri
ha pubblicato il suo primo
disco live in acustico chiamato
“Comizi D’Amore”, venti
brani (registrati al Teatro Sette
di Roma e al Teatro Elfo
Puccini di Milano) che racchiu-
dono sia il suo percorso can-
tautorale fatto di tre lavori
pubblicati fino ad oggi, sia
quello da autore per gli artisti
citati in apertura. Di questi
venti c’è anche l’inedito-mani-
festo (che esce online il relativo
video) che dà il titolo all’al-
bum, pensato per pianoforte
ed archi e struggente atto
d’amore e di impegno civile.
“Questo mio primo disco live
ha un approccio molto più da
cantautore, decisamente più
intimo e personale - ci spiega
l’artista romano - una differen-
za sostanziale perché effettua-
to da un altro punto di vista,
ovvero quello di essere su di

un palco davanti ad un pubbli-
co che non, come mi è successo
spesso in carriera, vissuto die-
tro le quinte ad ascoltare i miei
testi cantati da altri artisti…”.
Il disco, infatti, è stato in parte
realizzato prendendo una
parte di quella sua grande pro-
duzione che Incenzo ha porta-
to in giro per l’Italia lo scorso
anno con il suo “Zoo Tour”
all’interno di esclusive location
esibendosi sia con il solo pia-
noforte, sia in trio con l’ausilio
di importanti amici/musicisti
quali Jurij Ricotti (che vanta
collaborazioni artistiche con
artisti quali Bocelli e Ariana
Grande n.d.r.) Gianfranco
Mauto, il soprano Minji Kim e
l’ensemble di archi di Enrico
Renzi e Gennaro Della Monica.

“Quello del tour della scorsa
primavera – precisa – è stato
un po’ come chiudere un cer-
chio personale, dove esibendo-
mi per tre quarti del concerto
da solo, ho potuto constatare
che il pubblico partecipava con
calore nel cantare quei miei
brani portati al successo da me
o da altri, anche se suonati e
riportati alla loro nudità, in
modo di come io li avevo scrit-
ti alla loro nascita davanti ad
un pianoforte senza orpelli ed
in maniera essenziale. Alla fine
è stata per me una piacevole
sorpresa...”.
Una piacevole sorpresa al fine
per un artista che nel suo
lungo background personale,
iniziato diciassettenne propo-
nendo i suoi primi brani sulle

tavole del mitico locale roma-
no Folkstudio, ha saputo toc-
care a trecentosessanta gradi
ogni forma di esperienza arti-
stica, dalla musica alla tv, dal
teatro al musical, dalla direzio-
ne artistica alla scrittura di libri
e fino alla regia. “In tutti questi
anni mi sono reso conto che ho
trascurato un’ampia parte
della mia vita personale e
affettiva. Ma dall’altra parte ho
fatto quello che desideravo fin
da ragazzino ed oggi le soddi-
sfazioni superano di molto i
rimpianti...”.
Sempre attento a quello che
succede dentro ed intorno
l’universo musicale e non solo,
con questo “Comizi D’Amore”
ha voluto mettere anche l’ac-
cento su quel mondo autoriale,

cantautoriale ed in genere
musicale, che tanto ha dato
alla discografia italiana da cin-
quant’anni a questa parte, ma
ben lontano e diverso da quel-
lo odierno fruito dai giovani.
“Certo la differenza oggi è
sostanziale – precisa Vincenzo
- anche per via del linguaggio
totalmente cambiato, molto
più duro e diretto come ad
esempio quello dei rapper
nostrani. E poi quel percorso
artistico e personale di una
volta, oggi viene sostituito su
Instagram o Tik Tok da chi ha
più visualizzazioni o follower.
Si parte direttamente da qui.
Non c’è più il rapporto con un
vero pubblico che inizia dal
basso. Così molti bravi giovani
trovano difficoltà ad avere

spazio se non vai a X Factor o
simili E quelli che ci vanno la
maggior parte spariscono
dopo poco tempo... “. In ulti-
mo c’è da dire che il titolo del-
l’inedito e del disco “Comizi
D’Amore”, si rifà all’omonimo
film-inchiesta in bianco e nero
di Pier Paolo Pasolini girato
nel 1965 in giro per l’Italia. E al
regista poeta e scrittore bolo-
gnese è dedicato in questo
lavoro il brano “Pierpaolo”
scritto da Incenzo per Franco
Califano che lo inserì nel suo
disco del 2005 “Non escludo il
ritorno” e con cui partecipò al
Festival di Sanremo. “Già
Sanremo dove sono stato pre-
sente con le mie canzoni diver-
se volte (11 per la precisione
n.d.r.) e con artisti come, per la
prima volta con Michele
Zarrillo. E poi Al Bano, la
Cuccarini Di Cataldo e lo stes-
so Franco Califano. Sulle tavo-
le dell’Ariston sono diventato
grande per così dire, - conclu-
de Vincenzo Incenzo - uscendo
dal mio guscio musicale e
facendomi conoscere come
autore al grande pubblico. Un
impatto decisamente forte e
contemporaneamente la mia
fortuna per un cammino che
mi ha fatto arrivare ad oggi più
maturo come persona e come
artista...”.

D.A.
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Giovedì 27 aprile, alle ore
18.00, si terrà al Teatro
Palladium dell’Università
Roma Tre l’evento "Le affi
nità elettive  Dialoghi tra
scienza e musica, realizzato
nell’ambito del progetto
"Le luci della conoscenza. Il
teatro come esperienza
scientifica" promosso dalla
Fondazione Teatro
Palladium dell';Università
Roma Tre, dall'Università di
Camerino e dall'Università
di Teramo (Dipartimento di
Scienze della
Comunicazione  corso di
laurea DAMS) con il contri
buto di Banca d'Italia. Il pro
getto, reso possibile grazie
alla proficua collaborazione
tra i tre atenei, collega tra
loro discipline scientifiche e
discipline artisticoperfor
mative, con l’obiettivo di
offrire al pubblico, e in par
ticolare agli studenti delle
scuole, una formazione su
temi scientifici attraverso i
linguaggi delle arti perfor
mative. Il soggetto e i dialo
ghi sono del prof. Claudio
Pettinari (Rettore Università
di Camerino), mentre la
drammaturgia e gli aspetti
musicali sono stati curati dal
prof. Luca Aversano
(Presidente Fondazione
Roma Tre Teatro Palladium)
e dalla prof.ssa Paola
Besutti (Vicedirettrice
Dipartimento Scienze della
comunicazione Università di
Teramo), con il coordina
mento istituzionale della
prof.ssa Anna Lisa Tota
(Prorettrice Vicaria
Università Roma Tre).
Protagonisti sul palcosceni
co saranno in massima
parte studenti e studentes
se dei tre atenei coinvolti.
L’obiettivo principale consi
ste nell'offrire una modalità
diversa e più affascinante di
apprendimento delle disci
pline STEM (Science,
Technology, Engineering
and Mathematics) ovvero
tutte quelle discipline che
includono la scienza, la
matematica, la biologia, la
chimica etc. e la cui modali
tà di apprendimento viene
facilitata integrando l’arte. 

Teatro Palladium, 27 aprile

LE AFFINITÀ
ELETTIVE:
DIALOGHI

TRA SCIENZA
E MUSICA

Basato sul poema classico La canzone della
foresta (1912) della celebre poetessa ucraina
Lesya Ukrainka, il film racconta la storia di
Mavka, una bellissima ninfa della foresta cono
sciuta dagli umani come Anima della Foresta.
Insieme al suo animale custode difende la sua
terra dai pericoli esterni, su tutti l’invasione
degli uomini nel suo regno. Ma quando si inna
mora di Lucas, un essere umano, tutto si com
plica. Mavka si trova così costretta a scegliere

tra l'amore e il suo dovere di guardiana del
Cuore della Foresta. 
Rispettando lo spirito dell’opera della Ukrainka,
anche nel film troviamo personaggi complessi
che provengono da mondi distanti e che, grazie
alla forza del loro amore, riusciranno a supera
re tutte le avversità. Dalle tinte ecologiste,
Mavka e la foresta incantata è una favola
moderna che mostra con toni leggeri ed effica
ci l’importanza del rapporto con la natura e del

rispetto che l’uomo dovrebbe avere per que
sta. A prestare la voce ad Ondina, una delle
ninfe, è la giovane e popolare illustratrice e ani
matrice italiana Francesca Presentini, in arte
Fraffrog, al suo esordio al doppiaggio. Vincitrice
del YouTube NextUp (2012), da anni pubblica
sul suo canale cortometraggi, animazioni,
sketch e tutorial. 
Al cinema dal 20 aprile distribuito da Notorious
Pictures 

MUSICA

Questa commedia dal sapore dolce amaro parla dritto allo
spettatore di temi profondi e allo stesso tempo scomodi come
il terrorismo, il pregiudizio verso una comunità e la prostituzio
ne senza mai essere ridondante ma, al contrario, con una
divertente delicatezza.
Nella cittadina francese di Clermont, Ferrand Médéric, un
impiegato informatico, perde la testa per Isadora, una prosti
tuta di mezza età, sposata con un marito iracondo ed estrema
mente geloso. Il ragazzo si innamora a prima vista di Isadora e
tra i due nasce un’attrazione reciproca che, però, incontrerà
continui ostacoli e problemi. Quando per la prima volta stanno
per fare l’amore arriva la notizia di un attentato di matrice isla
mica, avvenuto proprio nella loro cittadina. Sarà questo l’even
to cardine dell’intero film, il quale porterà tutti i personaggi,
anche quelli secondari, ad interrogarsi sulle proprie paure,
affrontandole alle volte con dei banali cliché nazionalisti, altre
volte con ingenuo altruismo. Proprio in questo contesto si inse
risce il terzo personaggio principale, l’arabo Selim, un giovane
adolescente senza tetto che chiede di poter entrare nel palaz

zo di Médéric, innescando reazioni a catena da parte di tutti gli
inquilini. Le stesse persone terrorizzate dalla presenza di Selim
lo aiuteranno in situazioni di difficoltà, finendo per zittire le
paure interiorizzate della comunità francese e lasciando spazio
a una chiara visione della realtà: un ragazzo diciannovenne,

solo e abbastanza sfortunato, non rappresenta una minaccia
ma tutto ciò che non vogliamo vedere e che, se visto, si tramu
terebbe in penosità e compianto. Anche Médéric, così raziona
le e posato non potrà far a meno di cadere nella pozzanghera
del pregiudizio chiamando la polizia e accusandolo di terrori
smo, pentendosene un secondo dopo. 
Questa commedia dalle tinte caustiche e amare tratteggia luci
damente il ritratto di una società postmoderna immersa in
contesti degradanti e svilenti ma ancora capace di lasciarsi gui
dare dalla forza liberatrice dell’amore e della fratellanza. Il regi
sta vuole ricordarci che è semplicemente guardando nell’om
bra dell’altro che possiamo riconoscerci e accettarci per quel
lo che siamo. Questo titolo italiano però è abbastanza anacro
nistico e sembra essere l’inizio di una barzelletta da bar più che
il riassunto di una commedia francese, proprio per questo
motivo è giusto ricordare il titolo originale in francese “Viens,
je t’emmène”, ovvero vieni ti porto io, una delle frasi simbolo
dell’altruismo.
Al cinema dal 27 aprile

Divertente come "Bisbetica doma
ta" e filosofico come "As you like
it", le "Allegre comari" si colloca in
un "mondo di mezzo" che vuol far
ridere delle nostre lacrime. 
Lo spettacolo Falstaff e le allegre
comari di Windsor è una delle più
celebri commedie di William
Shakespeare in cui l’autore inseri
sce il meglio del proprio reperto
rio: amore contrastato tra giovani,
equivoci, scambi, travestimenti e
beffe. Una commedia condotta
interamente dalle donne. E che
donne! Libere, allegre, soprattutto
libere di pensare ed agire come le
donne di oggi. 
Nella versione che viene proposta
in questo testo, che il grande
drammaturgo Roberto Lerici curò
nel 1988 per Mario Carotenuto,
Falstaff (Edoardo Siravo) è un
reduce dalla Prima Guerra
Mondiale ed è proiettato negli

anni '20. Sul palco con tutta la sua
fisicità, con un incontrollabile
appetito che non lo rende mai
sazio di ogni cosa o genere dal cibo
alle donne, Siraco ci regala un per
sonaggio comico, bizzarro con una
umanità che lo avvicina molto alla
contemporaneità.
Ottima la scelta della musica il
Charleston che ripercorre gli anni
‘20 che accompagna i movimenti e
le battute dei personaggi. 
Teatro Vittoria,
in scena fino al 23 aprile

Edoardo Siravo in Falstaff
e le allegre comari di Windsor
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L’INNAMORATO, L’ARABO E LA PASSEGGIATRICE DI ALAIN GUIRAUDIE

CINEMA

sabato 22 aprile 2023

TEATRO

MAVKA E LA FORESTA INCANTATA

LO SPAZIO INQUIETO
Il film “Lo Spazio inquieto” è stato proiettato a Roma sia al cine
ma Farnese, che nel celeberrimo mondo morettiano del
Sacher, proprio a fianco dello spazio Wegil, in cui è stata alle
stita l’omonima mostra “Franco Angeli”. L'esposizione riper
corre la vita del pittore attraverso 74 opere, tra cui molti inedi
ti ed è curata da Silvia Pegoraro.
Molte delle  pitture ammirate nella mostra sono ritrovate con
piacere nel docufiction firmato dall’omonimo nipote Franco
Angeli , che riesce a restituirci un emozionante ricostruzione
della storia dell’artista romano in tutte le sue sfaccettature ed
eventi personali.
Sono molti i materiali inediti, i film, le foto e opere frutto della
mente di uno dei principali protagonisti di un periodo artistico
molto produttivo della storia italiana del Novecento: l’Arte, il
cinema sperimentale, gli amici, la sua città Roma, il conflittua
le rapporto con il PCI. Il regista crea un commovente racconto
personale attraverso il ricordo di chi lo conosceva bene: il fra

tello Otello, la figlia Maria, la moglie Livia, l’amico Marco
Bellocchio e critici e storici dell’arte.
Sono un vero e proprio affresco le immagini del film, che alter
nano la vita bohèmienne e le tele, tra le più significative ci sono

le prime ispirate dal bombardamento di San Lorenzo. Franco
amava frequentare il suo mondo rappresentato dagli amici
Mario Schifano e Tano Festa, immortalati nelle suggestive foto
di repertorio, dalle quali emerge la peculiarità di quei ragazzi,
pittori geniali e giovani uomini al contempo. Una gioventù sca
pigliata, che non era cosciente di quanto essi potessero rap
presentare il futuro dell’arte italiana nel mondo. Sono stati
definiti belli e dannati e daranno vita alla Scuola di Piazza del
Popolo, in cui si trovava il bar in cui si incontravano costante
mente mentre dall’altra parte della piazza invece sedevano i
pittori della vecchia scuola, anche se di scuole non si parlava,
perché, come aveva detto una volta Renato Mambor, “non
c’erano né maestri né allievi”.
Il regista cura con delicatezza una materia “familiare” senza
sconfinare mai nell’eccessivo personalismo o in un invasivo
intimismo, ma definisce con attenzione i battere e levare del
film, costruendo un racconto accattivante e scorrevole.

Gli angeli esistono e bevono Gin
Tonic. Non tutti, alcuni.
Soprattutto il protagonista di que
sto spettacolo. È un dato di fatto
che non tutti gli angeli sono fatti
per vivere fra le nuvole; alcuni di
loro  a un certo punto, non si sa
bene quando o perché  hanno
sentito il bisogno di confondersi
fra la puzza, il dolore, la disperazio
ne e la gioia dell'umanità. Una
forma di ribellione dolce verso un
Dio che si faceva sempre più
distante e da quando poi è morto,
lasciando tutto in mano alla buro
crazia, le cose sono andate ancora
peggio. E allora c’è chi ha rinuncia
to a camminare tra le nuvole e ha
preferito inciampare sulla terra;
non per senso del dovere, solo per
necessità, di cuore e di pancia. Il
testo dello spettacolo nasce dalle
mani e dai piedi di Federico
Malvaldi, lanciato giovane dram

maturgo dalla penna sottile e iro
nica. In scena Marco Fiorentini,
che con qualcuno di questi angeli
forse ci ha parlato davvero e se ne
è innamorato follemente (e in
scena si vede!) e Bernardo
Sommani, dita svelte e voce dolce,
enciclopedia musicale deambulan
te, compagno di scena attento e
prezioso.
Teatro Spazio dal 27 al 30 aprile

L’angelo
sbagliato

Odoacre è un elettricista romano che,
con i suoi risparmi, compra e ristruttura
una villetta nel quartiere dove è cresciu
to per chiedere a Ilaria di sposarlo. La
proposta però non va a buon fine: Ilaria
scappa e Odoacre, per dimenticare l’ac
caduto, accetta una trasferta di lavoro
fuori sede. Una sera, il protagonista si
sfoga con Ginevra la quale, dopo aver
trascorso la sera con lui, decide di parti
re per Roma, dove fingerà di essere la
moglie di Odoacre. Da qui inizia una
serie di gag divertenti e leggere che
coinvolgono i protagonisti, che si alter
neranno sul palco inscenando una
“situazione  che  sfuggirà loro di mano,
fino a che gli stessi bugiardi confonde
ranno bugia e verità”. Lo stesso regista
reciterà al fianco di Silvia Bruni, Giulia
Martinelli e Simone Giulietti, i quali si
muovono all’interno di una scenografia
amovibile e porteranno la platea a ride
re di gusto.
Kaos Teatro, 5, 6 e 7 maggio

Le bugie
hanno le
gambe lunghe



Il pluripremiato artista spagnolo per la prima volta in mostra in Italia
“De Sagittis et Seminibus”
L’Arte di David Aja a Roma

Terzo e ultimo appuntamento collegato alla mostra ORIENT-
EXPRESS & Cie. Itinerario di un mito moderno, esposizione
dedicata alla storia e al mito del leggendario treno in corso
fino al 21 maggio all’Accademia di Francia a Roma - Villa
Medici. Venerdì 5 maggio alle ore 21:00 sul piazzale di Villa
Medici si esibirà il gruppo Acid Arab per un eccezionale DJ
set. Il collettivo franco-algerino nasce dall’incontro tra Pierre-
Yves Casanova, Nicolas Borne, Hervé Carvalho, Guido
Minisky e Kenzi Bourras. Grazie alla loro miscela di musica
elettronica e suoni arabi e mediorientali, il gruppo parigino
ha infiammato la scena e conquistato il pubblico francese e
internazionale. Con l’obiettivo di creare uno spazio per la
cultura araba nel mondo della musica elettronica contempo-
ranea, i membri di Acid Arab hanno affinato il loro stile gra-
zie ai loro viaggi e alle numerose collaborazioni con artisti di

tutto il Mediterraneo. Durante questa serata, il pubblico
potrà godere di un’area bar. L’ingresso, al costo di € 10,00 è
su prenotazione obbligatoria sul circuito Ticketlandia.
L’evento è in media partnership con Edizioni Zero.

In esclusiva nazionale e per la
prima volta in Italia, ARF! e
l’Instituto Cervantes di Roma pre-
sentano alla Sala Dalì di Piazza
Navona la mostra del rinomato
artista spagnolo, vincitore di 5
Eisner Awards e 2 Harvey
Awards, David Aja. “Con un lin-
guaggio ricco di sfumature, David
Aja non è solo uno dei grandi
autori contemporanei del fumetto
spagnolo, ma una figura ammirata
in tutta Europa. È una gioia e un
motivo di orgoglio portare il
meglio del suo lavoro ai romani”
così dichiara il Direttore Instituto
Cervantes di Roma Ignacio Peyró.
In De Sagittis et Seminibus, che
sarà inaugurata il 28 aprile 2023
alle ore 18 alla presenza dell’arti-
sta, verranno esposte alcune delle
creazioni più rappresentative del-
l’intero percorso artistico di David
Aja. Dalle pagine di Daredevil e di
The Immortal Iron Fist sui testi di
Ed Brubaker e Matt Fraction allo
straordinario ciclo di Hawkeye
(Marvel / Panini Comics) che lo
consacra nel comicdom mondiale;
dalle avventure di Clint “Occhio di
Falco” Barton in assolo senza
Avengers, alle pluripremiate
copertine per la Scarlet Witch di
James Robinson. Inoltre le tavole
di The Seeds (Berger Books / Bao
Publishing, 2021), scritta da Ann
Nocenti, a completamento di que-
sta ricca esposizione romana con la
quale i visitatori potranno ammi-
rare tutti i processi creativi di Aja,
in un percorso che coniuga armo-
nicamente il suo inconfondibile
tratto “classico” e al contempo
modernissimo al design e alle spe-
rimentazioni grafiche e digitali che
ne caratterizzano l’intera opera.
Come sottolinea Stefano “S3Keno”
Piccoli, direttore di ARF! Festival e
curatore della mostra: “Con questa
esposizione dedicata all’arte di
David Aja, vogliamo proseguire
quello stesso percorso intrapreso
con altri grandi autori internazio-
nali come Frank Quitely e Darwyn
Cooke che - nel pubblicare per la
Marvel e la DC Comics - riescono
magistralmente a far convivere le
leggendarie icone pop del fumetto
supereroistico nordamericano a
un segno d’autore ultra riconosci-
bile, caratterizzante, di alta cifra
stilistica” Le opere in mostra
saranno raccolte nell’ARFbook
2023, il catalogo delle mostre di
ARF! disponibile presso il
Bookshop di ARF! Festival dal 12
maggio al Mattatoio La Pelanda a
Roma.
David Aja, (Valladolid, 1977),
fumettista, grafico e illustratore, si
è laureato in Belle Arti
all’Università di Salamanca, con
specializzazione in Design e
Audiovisivo, cominciando quasi
immediatamente a lavorare come
professionista per quotidiani e
riviste periodiche come El Paìs,
Rolling Stone, Men’s Health, per
illustrazione editoriale, copertine
di dischi e pubblicità.

Come fumettista è approdato alla
Marvel Comics nel 2005 comin-
ciando a disegnare su X-Men
Unlimited, Wolverine e Daredevil
(da ricordare la sua storia La vita
segreta di Foggy Nelson sui testi di
Ed Brubaker), fino ad un primo

memorabile ciclo di The Immortal
Iron Fist scritto da Matt Fraction
tra il 2006 e il 2008. Seguiranno The
New Avengers, Captain America,
Thor, Secret Avengers e nuova-
mente Wolverine (memorabile
Debt of Death scritta da David

Lapham nel 2011), ma è proprio il
rinnovato connubio artistico con
Fraction che nel 2012 lo porterà al
suo più grande successo:
Hawkeye, premiata con 2 Eisner
Awards nel 2013 e altri due nel
2014. Numerosissime le copertine
che firma ancora per la Marvel, tra
le quali Fantastic Four, Iron Man,
Black Panther, Secret Wars, Star
Wars, The Punisher, Jessica Jones,
Doctor Strange, X-Corps ma
soprattutto per la serie Scarlet
Witch, grazie alle cui illustrazioni
vince il suo 5° Eisner Award nel
2016. Slegatosi dal genere supere-
roistico, nel 2018 con Ann Nocenti
crea la miniserie «epica e distur-
bante» The Seeds, pubblicata negli
USA dalla Berger Books di Karen
Berger e in Italia come volume
unico da Bao Publishing, di cui
Frank Quitely ha detto: «Un libro
disegnato splendidamente,
costruito in modo davvero com-
pleto e intelligente!» É invece del
2021 la sua prima collaborazione
con la DC Comics, con la bellissi-
ma storia breve The Devil in the
detail per la prestigiosa collana
d’autore Batman: Black & White,
di cui cura sia i testi che i disegni.

La Royal Opera House è lieta
di annunciare che giovedì 27
aprile alle ore 19.45 il pubblico
di tutto il mondo potrà assiste-
re a “Le nozze di Figaro” sul
grande schermo.
L’intramontabile produzione
di David McVicar dell’opera
comica di Mozart sarà trasmes-
sa in 21 Paesi.Nel giorno del
loro matrimonio, Figaro e
Susanna sono emozionati
come non mai, ma subentra un

intoppo: il Conte Almaviva ha
intenzioni disonorevoli nei
confronti della futura sposa.
Un appuntamento che tra
musica e travestimenti condur-
rà gli spettatori attraverso una
folle giornata in casa
Almaviva. L’opera, prima col-
laborazione di Mozart con il
librettista Lorenzo da Ponte, è
basata sulla controversa com-
media di Pierre Caron de
Beaumarchais Le Mariage de
Figaro, che fu vietata a Vienna
per il suo contenuto provocato-
rio. La partitura è ricca di
meravigliose arie che spaziano
dall’umorismo dell’ironico
addio di Figaro a Cherubino
(“Non più andrai”) alla com-
mozione di “Dove sono”,
quando la contessa Almaviva
ricorda la felicità passata.
Arguta e incantevole, fin dalla
sua prima esecuzione l’opera è
diventata una tra le più amate
del compositore. Registrata nel
gennaio 2022, questa rappre-
sentazione vede protagonista
un cast internazionale che
comprende Riccardo Fassi,
Giulia Semenzato, Germán E.
Alcántara e Federica
Lombardi. Dirige il direttore
della Royal Opera Antonio
Pappano. Dal 2008 il program-
ma cinematografico della
Royal Opera House porta
l’opera e il balletto al pubblico
di tutto il mondo. Per la
Stagione 2022/23, ben 13 pro-
duzioni del Royal Ballet e della
Royal Opera saranno trasmes-
se in oltre 1.300 cinema dal
Regno Unito alla Nuova
Zelanda. Ogni trasmissione
offre al pubblico il miglior
posto a sedere e include filma-
ti esclusivi dietro le quinte,
interviste e approfondimenti. Il
programma è parte integrante
del progetto della Royal Opera
House per espandere il suo
pubblico e continuare a contri-
buire alla ripresa vitale del
cinema a livello nazionale e
internazionale. La stagione
della Royal Opera House è
distribuita nei cinema italiani
da Nexo Digital in collabora-
zione con MYmovies.it.
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Nei cinema di tutto il mondo
giovedì 27 Aprile alle ore 19.45

Le Nozze di Figaro
a Royal Opera House

Venerdì 5 maggio - Ore 21:00 all’Accademia di Francia a Roma
Acid Arab DJ set
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“Ricordiamoci che la satira è
satira, anche quella più brutta
perché questa è brutta, brutta,
brutta. Ricordiamoci che ogni
indignazione è un applauso
per il vignettista, il vignettista
quando riceve indignazione
per lui è un applauso”.
Simpatico siparietto a ‘Viva
Radio 2!’ dove anche Fiorello
ha voluto dire la sua sulle
polemiche dopo la pubblica-

zione della vignetta di
Natangelo pubblicata in prima
pagina su ‘Il Fatto Quotidiano’
che ritrae la sorella di Giorgia
Meloni e moglie del ministro
dell’Agricoltura Francesco
Lollobrigida, Arianna, a letto
con un uomo di colore.
“Ma se lo avessero fatto a te?”,
gli chiedono in studio e
Fiorello urlando e gesticolan-
do in modo scherzoso rispon-

de: “Mi sarei arrabbiato come
una bestia, sarei andato da
Natangelo e gli avrei tirare le
orecchie. La satira è libera -
ribadisce tornando serio - ma
se disegnano mia moglie che
sta a letto con Casciani mi
incazzo di brutto”, scherza
ancora tra gli applausi e le
risate dei colleghi. 
A un certo punto sul vetro del
glass viene mostrata una

vignetta che ritrae Carlo Conti
e Amadeus a letto insieme:
“Abbiamo una vignetta pure
noi!”, rivela Fiorello che la
legge in diretta mostrandola
alle telecamere: “Intanto a casa
Sebastiani - legge il conduttore
- Carlo Conti dice ‘e ciuri’?,
tranquillo Carlo quello sta
sempre nel glass a fare il sim-
patico”, termina Fiorello tra le
risate”.

Fiorello: “La satira è satira, anche quella più brutta”
Siparietto a “Viva Radio2”, dopo le polemiche sulla vignetta con Arianna Meloni
il conduttore mostra un’altra vignetta che ritrae Carlo Conti e Amadeus a letto
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Dopo il successo
del tour internazionale,
Fabrizio Piepoli presenta
“Maresia” a Roma

Esperimento per un dialogo #atto 3 di Federica Di Carlo 

Ti Guarderò Bruciare
Al MAXXI un incontro dedicato al progetto di ricerca,
vincitrice della decima edizione dell’Italian Council

Una data unica per la pièce teatrale “La Lupa
- Il Tormento di un amore impossibile”, che
vede protagonista l’attrice romana Jessica
Ferro, al Teatro Ghione di Roma, il prossimo
6 maggio alle ore 21.00, per la regia di Gianni
Scuto, dopo un tutto esaurito in Sicilia, al
Teatro Fellini di Catania, con un ottimo suc-
cesso di pubblico e di critica. Uno spettacolo
a valle del centenario della morte dello scrit-
tore e drammaturgo siciliano Giovanni
Verga. Prodotto da Giuseppe Finocchiaro
Management, questa edizione de La Lupa,
tratta dalla novella di Giovanni Verga, rivisi-
tata con originalità e con grande coinvolgi-
mento emotivo dallo stesso Finocchiaro è
interpretata con grande impatto drammatico
e mette in risalto la forte personalità attoriale
dell’attrice. Come lo stesso regista Scuto
dichiara nelle note di regia: “L’azione è ridot-
ta a pochi metri di profondità… La scena è
cosparsa di stoppie gialle e secche, sopra di
esse il cielo si congiunge con un cerchio lumi-
noso che alterna sole e luna, la lupa avanza
così in scena sulle tracce imminenti di cose e
di uomini. Così, in questa pace totale di
un’aia vissuta da profondi e violenti senti-
menti, nel pieno di contenuti di “amore e
morte”, proprio come in Fedra invano inna-
morata del bel Ippolito, la Gna’ Pina e sua

figlia Maricchia si lasciano così trasportare
da una forza simile alla loro terra arsa dal
sole, una terra violenta, con le sue orribili ori-
gini di passione, di falsa amicizia, di odio e di
sopraffazione veri e propri momenti caotici
del ciclo eterno nella lotta tra Eros e
Thanatos. La lupa, proprio come Fedra coin-
volta per la sua passione per Ippolito, trasfor-
ma il suo amore in follia. Se da un lato que-
sta violenza porta al suicidio di Fedra che col
suo sacrificio riscatta la sua vendetta che por-

terà anche alla morte dell’amato giovane, da
parte sua lo sconvolgente e più che passiona-
le trasporto per Nanni Lasca porterà a poco a
poco anche per la Gna’ Pina, al trionfo di
Thanatos su eros e alla sua, inevitabile morte.
Entrambe vorrebbero sedurre un uomo gio-
vane e prestante. Ma l’esito sarà per entram-
be tragico. E così comincia inevitabilmente la
nostra tragedia: Al villaggio la chiamavano
la lupa perché non era sazia giammai di
nulla...”.”

La Lupa, Jessica Ferro al Teatro Ghione

Giovedì 27 aprile alle ore 18.00,
il MAXXI Museo nazionale
delle arti del XXI secolo di Roma
ospiterà Ti Guarderò Bruciare.
Esperimento per un dialogo
#atto 3, terzo e ultimo simposio
appartenente al progetto di
ricerca tra Arte&Scienza dell’ar-
tista Federica Di Carlo. Il pro-
getto, vincitore della 10. edizio-
ne dell’Italian Council - il pro-
gramma di promozione interna-
zionale dell’arte italiana della
Direzione Generale Creatività
Contemporanea del Ministero
della Cultura - nasce dalla colla-
borazione dell’artista con gli
scienziati dei centri di ricerca
ESO (The European Southern
Observatory), INAF-OR
(Istituto Nazionale di

Astrofisica - Osservatorio
Astronomico di Roma) e IAC
(Instituto de Astrofísica de
Canarias). Punto di partenza del
progetto di Federica Di Carlo è
il gesto apparentemente natura-
le con cui, fin dalla nostra nasci-
ta, guardiamo il Sole e le Stelle
bruciare sopra i nostri cieli diur-
ni e notturni interrogandoci sul
rapporto con la Natura. Il pro-
getto ha avuto una durata di 18
mesi, durante i quali l’artista ha
seguito da vicino le varie tappe
di due degli esperimenti inter-
nazionali più importanti: ITER
(nel sud della Francia) esperi-
mento che prevede la creazione
di un Sole sulla Terra e Laser
Guide Star for AO
(Osservatorio Astronomico

Roque de los Muchachos La
Palma, Canarie) in cui gli astro-
fisici stanno costruendo una
stella artificiale in cielo, detta
Stella guida. Di carlo ha deciso
di presentare delle restituzioni
al pubblico sotto forma di tavo-
le rotonde chiamate
Esperimento per un dialogo
#atto 1,2,3,dove, insieme agli
scienziati con i quali ha collabo-
rato e personalità del mondo
dell’arte e della cultura, raccon-
ta le fasi degli esperimenti e gli
sviluppi del progetto, interro-
gandosi sullo stato attuale e
futuro della relazione tra uomo
e natura, tecnologia e potere.
Dopo gli appuntamenti al
Museo Nazionale Scienza e
Tecnologia Leonardo da Vincidi

Milano e al Centro Atlántico de
Arte Moderno CAAM alle
Canarie, l’incontro al MAXXI di
Roma - introdotto da
Bartolomeo Pietromarchi,
Direttore MAXXI Arte, e mode-
rato da Luigia Lonardelli, cura-
trice MAXXI - vedrà gli inter-
venti di: Federica Di Carlo, arti-
sta, Davide Giannella, curatore,
Mauro Centrone, astrofisico e
vice-responsabile del progetto
Laser Guide Star for AO per
INAF-OR, e Marco Faccini, tec-
nico ottica e optomeccanica
presso l’INAF-OAR. Al termine
dell’incontro sarà presentato il
teaser del film Ti guarderò bru-
ciare, opera finale del progetto
che verrà realizzata tra il 2023 e
il 2024.

Reduce dalla tournée interna-
zionale in Francia e Belgio,
Fabrizio Piepoli porta
“Maresia” a Roma per presen-
tare al pubblico della Capitale
il nuovo lavoro discografico
pubblicato a fine 2022 dall’eti-
chetta discografica Zero Nove
Nove. Fabrizio Piepoli si esibi-
rà dal vivo in solo circondato
dai suoi strumenti, giovedì 20
aprile al Pianeta Sonoro (via
Casilina 196/a). «In portoghe-
se la parola “Maresia” significa
la spuma di mare che si vapo-
rizza nell’aria quando il vento
sferza la cresta delle onde. È il
sudore del mare che gioca a
rincorrersi. È una corsa a brac-
cia spalancate che ha in sé l’in-
cedere terzinato della tarantel-
la e comunica un senso di
espansione, di apertura alare,
di gioia oceanica. Maresia è
l’incessante mescolarsi di lin-
gue, storie, genti del passato,
del presente, del futuro. Il mio
canto è sogno e maresia». Più
che una presentazione, più che
un manifesto programmatico
di composizione e ispirazione,
le parole di Fabrizio Piepoli
sono poesia, percorsi, visioni. Il
suo nuovo album Maresia
(Zero Nove Nove -
Self/Believe) è un itinerario
mediterraneo, un progetto in
cui emerge definitivamente la
sua poliedricità di polistru-
mentista e compositore, di
autore e studioso delle tradi-
zioni musicali del
Mediterraneo, e di ammaliante
interprete. Dieci brani che rap-
presentano perfettamente gli
orizzonti musicali di Piepoli -
noto in particolare per la sua
militanza con La Cantiga de la
Serena, Raiz e Radicanto, oltre
che per le sue numerose colla-
borazioni - il quale dichiara:
«Sono canti di una storia fluida
che ogni volta racconta qualco-
sa di nuovo. Ho raccolto tra le
mie mani suoni, parole, gesti e
memorie, le ho lanciate in aria
e mi sono ricadute addosso,
mischiate. Il mio passato, quel-
lo che ancora continua a par-
larmi, lo inseguo e si disinte-
gra, si mescola ad altri elemen-
ti come voci nelle stradine di
un mercato e poi di nuovo
riappare, a dirmi cose che
ancora non so». Maresia esplo-

ra la musica popolare e d’auto-
re pugliese e del Sud Italia con
un’attitudine mediterranea e
una minuziosa ricerca del
suono, da sempre segni distin-
tivi del musicista barese. La
voce di Fabrizio Piepoli è un
universo fluido, dallo stile for-
temente melismatico. È una
voce di tenore leggero capace
di toccare i suoni gravi del
registro baritonale e di esten-
dersi a quelli acuti di mezzo-
soprano. Una vocalità sofistica-
ta che gioca continuamente con
la propria identità, col maschi-
le e il femminile, l’Oriente e
l’Occidente. La chitarra batten-
te tipica della tradizione del
Sud Italia, l’oud arabo, il saz
turco, filtrati spesso attraverso
effetti e loop machines, sono
gli strumenti che accompagna-
no il canto di Piepoli, il raccon-
to appassionato delle sue radi-
ci, per dare vita a un nuovo
sound: la TARABTELLA, l’in-
contro fra tarantella pugliese e
il tarab della melodia araba, la
gioia della danza e l’estasi del-
l’ascolto. L’incedere terzinato
della tarantella, la reinvenzio-
ne di Marisa Sannia e Amalia
Rodriguez, il dialogo tra taran-
tella garganica e fado porto-
ghese, lo studio dei cantori di
Carpino e l’amore per gli stru-
menti tradizionali arabi e tur-
chi, la tradizione arbëreshë e i
canti di migrazione: tutto ciò
anima e muove un disco pre-
zioso, un cammino di melodie
e filigrana. Le lingue come gli
strumenti musicali sono crea-
ture permeabili. La necessità
del racconto e della narrazione
spinge loro a mutare, ad adat-
tarsi, a evolversi. La musica di
Piepoli va alla ricerca di questi
innesti sonori, indispensabili
per esprimere la sua visione
personale. Maresia è il simbolo
dei destini incrociati di genti,
storie, lingue e canti che hanno
mosso e fecondato la storia,
rendendola ibrida e caleido-
scopica. Un passato che transi-
ta nel presente e ispira il futu-
ro. I concerti rientrano nella
programmazione Puglia
Sounds Tour Italia 2023, opera-
zione finanziata a valere su Fsc
2014-2020, azioni di valorizza-
zione della cultura e della crea-
tività territoriale - turismo.
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